
С й
П р олет ари и  в с ех  т р а п ,  соеди няй т есь!

К  RACНОЕ
ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Газета основана 1 июня 1917 гола СРЕДА, 30 ДЕКАБРЯ 1981 ГОДА № 399 (17719) 9  Цена 3 коп.

[ с о з д а н  н о в ы й  н е ф т я н о й  ф р о н т
Н А Ч И Н А Е Т С Я  И Н Т Е Н С И В Н О Е  О С В О Е Н И Е  Т Р Е Т Ь Е Г О  
Н Е Ф Т Е Д О Б Ы В А Ю Щ Е Г О  Р А Й О Н А  Т О М С К О Й  О Б Л А С Т И

П1кншиш1и!га1ш1111нн!1ш1шншят1н(ш11шя1ш1пшшнни1ш1111шшт

Л У Г И Н Е Ц К О Е  МЕСТОРОЖДЕНИЕ:

|  ВВЕСТИ В РА ЗРАБ О ТК У  И А  ДВА ГОДА 

РА Н ЬШ Е  СРОКА
1!шп!шт!тптш!от1шшшш1!5!штитш1тишпяштштшяятши1

1982- й:  ГОД РОЖДЕНИЯ НОВОГО ГОРОДА. ОН

вшшпнтшп1ттш п11шштшштт1

НАПРАВЛЕНИЕ —  

Ю ГО- ЗАПАД

1т т т т п 111т т 1тпш!!шщпшштшу

'muiiiiiiiiimniiiimiHiiimriimmmmmsisiHnHmimiiHmsiiinHiiii пнттп

ЗАДАЧИ ЗИМЫ: ЗАВЕРШИТЬ СТРОИТЕЛЬ
СТВО ЛЭП-110 И НЕФТЕПРОВОДА НАГА

ДЬ БЕЛЬ — ЛУГИНЕЦКОЕ. СОЗДАТЬ НАДЕЖНУЮ 
БАЗУ ДЛЯ ОБУСТРОЙСТВА НОВОГО ПРОМЫС
ЛА

'11ш1тшпш1шпттшнпш1н11ш|щт1ншш1ш11шшш1шитт1и111тв!

ВСТАНЕТ В РАЙОНЕ ПУДИНА

I

В Парабели и в Стреже- 
вом состоялись собрания 
партийно - хозяйственных 
активов «нефтяных» райо
нов области: Колпашевско-
го, Парабельского, .Карга- 
сокского, Александровского 
и города Стрежевого. В ра
боте собраний приняли уча
стие заведующие отделами 
обкома КПСС Н. И. Ворон
ков и А. И. Малик, город
ские и районные партийные 
и советские руководители, 
представители обществен
ности, руководители объе
динения Томскнефть и 
других хозяйственных под
разделений.

В работе собраний уча
ствовал член ЦК КПСС, 
первый секретарь Томско
го обкома партии Е. К. Ли
гачев. Участники собраний 
единодушно решили уско
рить освоение третьего 
нефтедобывающего района 
области, приблизить сроки 
разработки новых место
рождений.

Выступая в Стрежевом, 
Е. К. Лигачев сказал:

— В своей принципиаль
но важной речи на ноябрь
ском (1981 г.) Пленуме ЦК 
КПСС Леонид Ильич Бреж
нев подвел итоги работы 
партии по осуществлению 
исторических решений ее 
XXVI съезда, указал на 
имеющиеся трудности в 
экономике, вскрыл их ха
рактер и истоки, наметил 
пути улучшения хозяйство
вания. Состоявшиеся не
давно пленумы обкома 
КПСС, горкомов и райко
мов партии единодушно 
поддержали установки но
ябрьского Пленума ЦК, 
приняли их к неуклонному 
руководству и исполнению. 
Коммунисты, все трудя
щиеся области ответили на 
решения ноябрьского Пле
нума напряженным трудом, 
развертыванием социали
стического соревнования в 
честь 60-летия СССР. Та
ким и должно быть одоб
рение решений партии — 
одобрение делом.

Особое внимание ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС 
было обращено на такую 
важнейшую составляющую 
экономики страны, как топ
ливно-энергетический ком - 
плекс. «Страна многим 
обязана героической работе 
газовиков, нефтяников, 
строителей, открывших до
ступ к богатствам Запад
ной Сибири, — сказал Л. И. 
Брежнев. — В одиннадца
той пятилетке перед ними 
встают еще . более крупные 
задачи. Предстоит освоить 
новые месторождения...» 
Это —- высокая оценка 
труда многих производст
венных коллективов и на

шей области, это — призыв 
к еще более самоотвержен
ной и продуктивной их 
работе.

В нынешнем году том
ские нефтяники поставят 
народному хозяйству стра
ны 10,8 миллиона тонн 
сырья — на миллион тонн 
больше, чем в прошлом го
ду. Это хорошая прибавка. 
Но мы обязаны искать пу
ти дальнейшего, еще бо
лее интенсивного развития 
нефтедобычи.

В нашей области уже 
сложились два нефтедобы
вающих центра: Стрежев-
ской и Васюганский. Те
перь пришел черед третье
го — Пудинского, располо
женного в Парабельском 
районе, на юго-западе об
ласти.

Важно в самые краткие 
сроки, в апреле 1982 года, 
ввести в эксплуатацию 
нефтепровод и рш-шю элек
тропередачи, которые соеди
нят Парабель с Лугинец- 
ки’м месторождением. Та
ким образом, f -Жё '’S' ПОДВОЙ" 
половийе будущего года 
новый нефтяной район по
лучит электроэнергию и 
транспортную артерию.
Тем самым будет создана 
возможность для начала 
добычи нефти на Лугинец- 
ком месторождении на два 
года раньше установленно
го срока. Это будет достой
ный подарок томичей 
60-летию образования
СССР, деловой ответ обла
стной партийной организа
ции на призыв ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС о вы
полнении и перевыполне
нии планов одиннадцатой 
пятилетки.

Разумеется, сооружение 
ЛЭП и нефтепровода не 
исчерпывает всех мер, не
обходимых для начала раз
работки месторождения. 
Нельзя медлить с обуст
ройством промысла, а так
же с созданием нового го
рода, который должен вы
расти близ нынешнего села 
Пудина.

Опыт освоения природ
ных богатств Западной Си
бири показал, что ни в ко
ем случае не следует от
кладывать такой важный 
шаг, как создание новой 
организационной структу
ры осваиваемого района. 
Поэтому в самые сжатые 
сроки должны быть сфор
мирован^ нефтегазодобы
вающее управление, управ
ление буровых работ и 
другие необходимые под
разделения. Решающее
слово в этом вопросе будет 
принадлежать стрежевча- 
нам, они же составят и 
костяк новых коллективов. 
Ведь именно город Стре-

жевой. его труженики, его 
партийная организация на
копили серьезный опыт ос
воения новых районов.

Шестнадцать лет тому 
назад, отметил Е. К. Ли
гачев, мы начинали соз
дание нефтяной промыш
ленности в области с нуля. 
Тогда у нас не было ни 
опыта, ни производствен
ных коллективов. Но было 
неистребимое желание
вдохнуть новую жизнь в 
глубинки томского севера, 
завоевать и укрепить авто
ритет нашей области в 
стране.

Сейчас у нас есть опыт, 
есть крепко организован
ные коллективы. Нам дове
ряют решение масштабных 
народнохозяйственных за
дач. И можно не сомне
ваться в том, что люди, ко
торым предстоит создавать 
третий добывающий район, 
принесут сюда современ
ную культуру труда и бы
та, новый ритм жизни.

Конечно, сил у нас сей
час намного больше, чем 
полтора _ десятилетия назад. .. 
По и размах работ совсем 
иной! Не надо забывать, 
что формирование третьего 
нефтедобывающего района 
будет происходить одновре
менно с освоением васю- 
ганских месторождений, с 
возрастанием объемов ра
бот на действующих ггро- 
мыслах, в вахтовых посел
ках и в базовом городе 
Стрежевом. Естественно, ни 
о каком ослаблении внима
ния к Васюганскому либо 
Стрежевскому району не 
может быть и речи. Вывод 
из этого один: необходима
всемерная интенсификация 
производства во всех от
раслях и подразделениях 
нашего севера.

Примеры такой интенси
фикации — причем замеча
тельные примеры! — у нас 
есть. За два года буровики 
объединения Томскнефть 
увеличили производитель
ность труда в 1,8 раза. 
Бригада мастера Т. Г. Фат- 
;гахова в этом году имеет 
на своем счету 78 тысяч 
метров эксплуатационного 
бурения —■ таких показа
телей в Томской области 
не достигал никто.

В очень короткие сроки 
— за иолгода — в Стрежевом 
создано новое производство, 
чрезвычайно интересное 
как показатель научно- 
технического прогресса в 
его практическом примене
нии —цех порошковой ме
таллургии и покрытий. Без 
всякого преувеличения ог
ромную экономию (миллио
ны рублей) дала государст
ву такая форма организа
ции труда, как вахтовый 
метод, ныне широко при
меняемый нефтяниками. И

так происходит везде, где 
проявляются настоящая 
инициатива, творчество,
высокая рабочая сознатель
ность. Мы вправе ожидать 
проявления всех этих пре
красных человеческих ка
честв и  в таком важном 
деле, как создание третье
го нефтяного района.
■ Можно не сомневаться, 

что индустриальное станов
ление нового нефтяного 
района окажет сильнейшее 
влияние на развитие всего 
юго-запада области, а осо
бенно Бакчарского, Колпа- 
шевского, Каргасокского 
районов, не говорят уже о 
Парабельском. Рост индуст
рии потребует усиления 
внимания к развитию сель
ского хозяйства, лесной и 
местном промышленности, 
транспортной сети. Словом, 
впереди — необъятный 
размах работ. Областная, 
партийная организация
уверена: все намеченное
будет выполнено в полном 
объеме и точнб в срок.

Вовлечение в народнохо
зяйственный оборот треть
ей группы томских нефтя
ных месторождений, ска
зал первый секретарь Стре- 
жевского горкома КПСС 
В. И. Зоркальцев, имеет 
важное значение. Стрежев- 
ская партийная организа
ция целиком и полностью 
поддерживает задачу по 
сокращению сроков освое
ния Лугинецкого месторож
дения. И в условиях напря
женной борьбы за все воз
растающий план, в усло
виях немалых трудностей 
по освоению Васюганской 
группы месторождений мы 
рассматриваем эту задачу 
как задачу номер один. И 
сооружение нефтепровода, и 
завоз необходимого бурово
го оборудования, и бурение 
первых скважин с их по
следующей обвязкой, и 
строительство первых кол
лекторов — все это будет 
осуществлено силами стре- 
жевских предприятий под 
неослабным контролем гор
кома партии. Мы прекрасно 
понимаем трудности перио
да становления, и поэтому 
все лучшее, чем распола
гают стрежевчане, будет 
предоставлено в новый рай
он нефтедобычи.

— Нам предстоит в крат
чайший срок построить 177 
километров линии электро
передачи, — сказал началь
ник мобильного управления 
строительства Томскэле- 
ктросетьстрой С. А. Шеве
лев. —Столь напряженного 
задания наш коллектив 
еще не получал, хотя за 
плечами у нас опыт соору
жения линии Чапаевка — 
Катыльга. Что ж, предсто

ит работа, которую мы рас
сматриваем как экзамен на 
зрелость.

Успех дела, как всегда, 
решают наши замечатель
ные люди. На строительстве 
ЛЭП будет сосредоточено 
не менее 350—400 квалифи
цированных специалистов. 
Сейчас мы пересмотрели 
наши планы и графики и 
нашли оптимальные нормы 
деятельности для каждого 
звена, для каждой бригады. 
Все это позволит коллекти
ву полностью закончить 
монтажные работы к 22 ап
реля 1982 года.

Управляющий трестом 
Томекгазстрой А. А. Гиль
манов обратил особое вни
мание на необходимость 
организации действенного 
социалистического соревно
вания на строительстве 
нефтепровода Лугинецкое — 
Парабель. Такая работа уже 
идет, сказал он,

— Мне, как нефтянику, 
посвятившему всю жизнь 
освоению топливных ресур
сов страны, — сказал ге
неральный директор объе
динения Томскнефть Л. И. 
Филимонов, — поставлен
ная задача очень по душе. 
В Парабельском районе 
сконцентрирована значи
тельная часть тех нефтя
ных . богатств, которыми 
располагает область, и вве
сти их в народнохозяй
ственный оборот как можно 
скорее — дело государ
ственной важности. Крайне 
жесткие сроки должны 
только стимулировать нашу 
производственную актив
ность. Могу сообщить: уже 
осенью следующего года на 
Лугинецком месторождении 
начнется бурение первых 
скважин, а в 1983 'году 
мы будем бурить здесь 200 
тысяч метров эксплуатаци
онных выработок.

В выступлениях первого 
секретаря Колпашевского 
горкома КПСС В. Н. Шу
това, первых секретарей 
Каргасокского и Парабель
ского райкомов партии Г. Н. 
Шестакова и А. Г. Конюха, 
начальника управления ма
гистральных нефтепроводов 
А. А. Кононова, других то
варищей прозвучала твер
дая уверенность в том, что 
индустриальное освоение
Пудинского нефтяного рай
она будет идти соответ
ственно требованиям, выд
винутым областной партий
ной организацией. Каждый 
из выступавших: предло
жил конкретные меры, об
легчающие и ускоряющие 
решение поставленных за
дач.

Итак, создан новый неф
тяной фронт!
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Нефтяная столица облас
ти живет и трудится в 
н а п р я ж е н н о м  ритме. 
На ближних и дальних 
промыслах работают люди, 
основное место жительства 
которых — Стрежевой.

Вахтовые вертолеты обес
печивают их доставку к 
месту работы и домой.

Сегодняшний Стрежевой 
красив красотою юности. 
Он тянет к небу свои эта
жи. Он как бы демонст

рирует свое становление. 
Но город не просто красив 
— он еще и удобен для 
житья северян. Каждый 
год здесь вводятся в строй 
все новые и новые объекты 
социально-культурно го на

значения. Недавно начал 
действовать центр повсе
дневного обслуживания, в 
составе которого — мага
зины, кафе, библиотека...

Пройдет десяток лет, и 
таким же красивым и ком

фортабельным станет го
род, у которого пока пег 
даже названия, — город, ко
торый начнет строиться 
близ Пудина.

Фото Ё. Ерлылевой 
и Ю. Колесникова.

Первый год пятилетки -  
д о с р о ч н а !

Встречные -планы 
п е р е д о в и к о в
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Ч т о ?  Г д е ?  

К о г д а ?
Протяженность трассы 

ЛЭП и нефтепровода —■
больше 170 километров. Ус
ловия строительства не са
мые благоприятные, но до
вольно неплохо знакомые 
для тех, кто сооружал ма
гистральные трубопроводы 
Александровское — Томск
— Анжеро-Судженск, Ниж
невартовск — Томск — Куз
басс и нефтепровод Васю- 
ган — Раскино, ЛЭП-110 
Чапаевка — Катыльга.

— Почти половину трас
сы занимают массивы бо
лот, — говорит управля
ющий трестом Томскгаз- 
строй Альфис Алексеевич 
Гильманов. — Это означает 
только одно: работы здесь 
возможны лишь в зимнее 
время...

Томекгазстрой — едино
личный строитель будуще
го нефтепровода Лугинец
кое — Парабель. Линию 
электропередачи Парабель— 
Лугинецкое (110 киловольт) 
сооружает коллектив мо
бильного управления строи
тельства Томскэлектросеть- 
строй. Обустройство Луги
нецкого месторождения по
ручено тресту Томскнефте- 
строй, входящему в состав 
объединения Томскнефть.

Наконец, сооружение но
вого города близ Пудина 
поручено Томскому терри
ториальному управлению 
строительства.

К а к и м  т ы  

будешь, город?
Рассказывает директор 

института «Томскграждан- 
проект» Б. 1Г. Клеруа:

— Пятая мастерская на
шего института работает 
сейчас над составлением 
генерального плана нового 
города. Вопрос о его имени 
пока не решен окончатель
но, но в виде проекта го
род уже существует. К 
1990 году его население со
ставит 40 тысяч человек.

Сейчас заканчиваются 
проектные работы над пер
вым микрорайоном. Это — 
застройка ближайшего вре
мени. Микрорайон будет 
состоять из деревянных 
жилых домов и объектов 
социально-кульггурното и 
бытового назначения. Мы 
выбрали для него лучшие 
типовые проекты, а также 
использовали индивидуаль
ные разработки наших ар
хитекторов.

Второй и третий микро
районы планируются в 
кирпичном к  железобетон
ном исполнении. Пяти- и 
девятиэтажные здания
улучшенных строительных 
серий, комплексы бытового 
и культурного обслужива
ния — таким мы видим 
этот город. И, конечно, зе
лень, много зелени. В рай
оне Пудина существуют об
ширные кедровые массивы
— они органично будут 
включены в городской 
ландшафт.

Ф а р м и р у ю т с я  

д е с а н т ы
I

Говорит первый секретарь 
Колпашевского горкома
КПСС Б. Н. Ш УТОВ:

— Колпашево располага
ет неплохой технической 
базой, и мы готовы предо
ставить нашу технику в 
распоряжение строителей 
нефтепровода и ЛЭП. У  нас 
сильная комсомольская ор
ганизация — именно на ее 
основе будет сформирован 
десантный отряд в помощь 
строителям. Что могут сде
лать на трассе комсомоль
цы? Многое. Прорубка про
сек, сооружение вертолет
ных площадок, другие 
вспомогательные работы... 
Словом, для энтузиазма и 
творчества молодых — пол
ный простор.

Три десантных комсо
мольских отряда будут ра
ботать этой зимой на трас
сах от Парабели до Луги
нецкого. Численность каж 
дого десанта — 50— 70 чело
век. Они формируются в 
Колпашеве, Каргаскс и 
Парабели.

«Красное знамя» открьгва-

ет корреспондентский ПОСТ

на объектах третьего неф-

тяного района. До 22 апре-

ЛЯ материалы этого поста

будут публиковаться. под

рубрикой «НАПРАВЛЕНИЕ

— Л5ТИНЕЦКОЕ». Следите

за сообщениями нашей га-

зеты!

В Новостройке в канун 
нового, 1982 года состоялся 
слет победителей социали
стического соревнования. 
Среди наиболее отличив
шихся—лесосечные бригады 
Д. И. Максимова, Г. П. 
Мурзина, И. В. Щекотова, 
досрочно выполнившие
план первого года пятилет
ки. Особо следует отметить 
бригаду Ивана Васильеви
ча Щекотова. Механизато
ры из Суйги заготовили по 
18 тысяч кубометров древе
сины на каждый трактор, 
добились самой высокой на 
предприятии сменной вы
работки на механизм и че
ловека, успешно освоили 
бесчокерные агрегаты,
лучше других сохраняли 
подрост, широко применив 
,метод «узких лент».

Среди раскряжевочных 
коллективов впереди брига
ды ветеранов производства 
Ki И. Назарова и И. Е. .Ал- 
турмесова. На слет победи
телей прибыли бригадиры 
на шпалопилении Н. М. 
Кривонос. А. П. Кимстачев 
и другие рабочие.

На слете подведены ито
ги уходящего года, прове
дена защита социалистиче
ских обязательств, принято 
обращение ко всем труже
никам Молчановского райо
на досрочно выполнить 
обязательства второго года 
пятилетки.

Выполняя решения но
ябрьского (1981 г.) Пленума 
ЦК КПСС, делом отвечая 
на письмо знатных новато
ров производства, делегатов 
партийных съездов к ком
мунистам, всем тружени

кам области, бригады И. В. 
Щекотова, Д. И. Максимова 
и другие решили загото
вить в первом квартале по
14.5 тысячи кубометров ле
са, выполнив не менее 40 
процентов годового плана. 
Произвести за квартал по
7.5 тысячи кубометров де
ловой древесины обязались 
бригады на разделке.

В целом по объединению 
Чулымлес принят встреч
ный план на второй год 
пятилетки. Решено годовое 
задание завершить к 28 де
кабря. Дополнительно заго
товить 5 тысяч, вывезти м 
произвести деловой древе
сины по 2 тысячи кубомет
ров, реализовать продукции 
на 25 тысяч рублей. В 
первом квартале выпол
нить не менее 38 процен
тов годового объема по 
всем фазам лесозаготови
тельного производства. 14 
марта провести Ленинский 
коммунистический воскрес
ник в лесу. Выполнить 
план четырех месяцев к 
112-й годовщине со дня ро
ждения В. И. Ленина. За 
счет усиления режима эко
номии, вцедрения передо
вых форм организации 
труда, снижения себестои
мости кубометра выпускае
мой продукции сберечь 
10 тысяч рублей и добить
ся не менее 15 тысяч руб
лей экономии от внедрения 

■ рационализаторских пред
ложений.

К. ПАНАЧЕВ,
секретарь парткома про
изводственного объеди

нения Чулымлес.

Бригада на разделке, возглавляемая Григорием Нико-, 
лаевичем Гладких, уверенно идет впереди в социалисти
ческом соревновании бригад нижнего склада Катайгин- 
ского леспромхоза. С , начала года на счету лидеров уже 
свыше 30 тысяч кубометров разделанной древесины, 
из них более 10 тысяч — сверх плана.

Фото В. Кровелыцикова.

Л и ч н о  о т в е т с т в е н н ы

В ЧЕСТЬ 6 0  -АЕТИЯ

С С С Р
^  -----------------------— ^

Отвечая на призыв знат
ных новаторов производ
ства, делегатов партийных 
съездов к коммунистам, 
всем трудящимся области 
встать на трудовую вахту 
по достойной встрече 60-ле
тия образования СССР, мы 
со всей ответственностью 
взвесили свои возможности, 
обсудили, как работать во 
втором году пятилетки. 
Обязательства нынешнего 
года выполнили досрочно 
почти на месяц, а сверх 
плана 11 месяцев заготови
ли 21 тысячу кубометров 
леса.

Что помогло успеху? Пре
жде всего бригадная форма 
организации труда. Сов
местная работа позволила 
решить многие задачи. Ор
ганизовать ремонт техники, 
лучше ее использовать, под
менять друг друга в звень
ях, когда это было необхо
димо.

Критически оценивая до
стигнутое, убедились, что 
еще много резервов не ис
пользуем. Их видим мы 
прежде всего в более уп
лотненном рабочем дне, ук
реплении трудовой дисцип
лины, совершенствовании 
профессионального мастер.

Укрупненные лесозагото
вительные бригады пред
приятий объединения Том- 
леспром принимают встреч
ные планы и повышенные 
обязательства на 1982 год. 
Среди передовых коллек
тивов — бригада нз Черно- 
ярекого лесопункта Новоте- 
гульдетского леспромхоза, 
которой руководит И. С. 
Балабан. Публикуем обя
зательства рабочих на вто
рой год пятилетки.

ства каждого члена брига
ды и совмещении специаль
ностей, более активном 
применении бригадного хоз
расчетного подряда. Все это 
достижимо лишь при усло
вии, что и з дальнейшем 
мы будем укреплять и со
вершенствовать бригадную 
организацию труда на заго
товке древесины.

Принимаем следующие 
обязательства на второй 
год пятилетки. Заготовим 
83 тысячи кубометров. В 
том числе в первом квар
тале — 27 тысяч, что равно 
36 процентам годового объ
ема. А к 112-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина — 31 тысячу кубомет
ров. Доведем сменную вы
работку на трактор до 75 
кубометров при плане 62. 
Сэкономим запасных час
тей и ГСМ на две тысячи 
рублей. За счет строгого 
соблюдения технологии раз
работки лесосек сохраним 
около 387 гектаров молод
няка и подроста.

Призываем всех лесозаго
товителей отрасли ударным 
трудом, новыми успехами 
в социалистическом сорев
новании встретить 60-летие 
образования СССР.

И. БАЛАБАН, бригадир укрупненной лесозаготови
тельной бригады Чериоярского лесопункта Новоте- 
гульдетского леспромхоза; Н. МЕРКЕЛЬ, чокеров- 
щик бригады, член областного комитета профсоюза 
рабочих лесной и деревообрабатывающей промыш
ленности: В. ГРИБАНОВ, чокеровщик, профгрупорг

бригады.
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Повышать роль первичных
С пленума Кожевниковского райкома К П С С

Жить ощущением своего 
вклада в экономику обла
сти свойственно любому 
району. Каждый район 
имеет перспективу, базу 
развития, государственный 
план, который всех одина
ково побуждает к целеуст
ремленной творческой ра
боте.

«Особое положение» Ко- 
жевниковского района вы
явилось при обсуждении 
итогов ноябрьского (1981 г.)

* Пленума ЦК КПСС и задач 
партийных организаций, 
вытекающих из решения 
Пленума и речи на нем 
Генерального секретаря ЦК 
партии товарища Л. И. Бре
жнева. Б этом году район, 
единственный в области, не 
выполнил план продажи 
государству продуктов жи
вотноводства. За 11 месяцев 
поставки мяса уменьши
лись к уровню предыдуще
го года на 8 процентов и 
лишь на один процент уве
личилось поступление мо- 
лока. Возрос падеж скота. 
Именно за эти показатели 
район был подвергнут кри
тике на недавнем пленуме 
обкома КПСС.

Являясь крупнейшим по
ставщиком зерна, Кожев- 
никовский район дает бо
лее 10 процентов животно
водческой продукции к об
ластному плану. И его за
долженность очень даже 
ощутима. Но если бы толь
ко за один год! Не страдая 
от недостатка кормов, жи
вотноводство здесь тем не 
менее уже несколько лет 
топчется на месте, продук
тивность не растет.

В качестве одной из ос
новных причин докладчик, 
первый секоетарь райкома 
партии В. И. Певнев, назвал 
«неправильное отношение 
ряда руководителей, секре
тарей партийных организа
ций и специалистов к росту 
молочного стада». Совхозы 
им. XXII. XXI съездов 
КПСС, «Елгайский», «Ко- 
жевниковский» длительное 
время не наращивают пого
ловье коров, в некоторых 
случаях даже сокращают 
его под предлогом борьбы с 
бруцеллезом.

При этом не обходится 
без потерь, как, например, 
случилось на Красноярской 
молочнотоварной ферме 
совхоза им. XXI съезда 
КПСС, некогда одной из 
лучших в области. С целью 
оздоровления фермы здесь 
расформировали дойное
стадо, передав • коров в 
другие хозяйства. Операция 
эта, как говорят, вышла 
из-под контроля, животных 
не доили. , Хотя это были 
фуражные, «плановые» ко
ровы...

В этом же совхозе пере

шла в разряд отстающих 
Вороновская ферма. Встре
вожило это партийную ор
ганизацию, спросили ком
мунисты с руководителей и 
специалистов животновод
ства? Нет.'

Первым в прениях вы
ступил секретарь парткома 
совхоза «Дубровский» Л. К. 
‘Денк. Вместе с совхозом 
«Авангард» дубровцы за
мыкают районную сводку 
по продуктивности скота. 
Секретарь доложил*. что 
делается для преодоления 
затянувшегося отставания: 
на фермах установлены 
молокопроводы, созданы 
родильные отделения и 
профилактории, в Муллове 
и Успенке животноводы пе
реходят на бригадный под
ряд. Созданы партгруппы, 
звено по техническому об
служиванию... Эти меры 
нацелены на то, чтобы в 
первом квартале произве
сти молока не менее 26 
процентов к годовому пла
ну.

Затем выступил директор 
(тоже отстающего) совхоза 
«Авангард» В. Е. Щербатов. 
Он заверил, что план двух 
лет по продаже мяса будет 
выполнен к 65-й годовщи
не Великого Октября, а по 
молоку, с учетом нынеш
него долга, — к 60-летию 
образования СССР.

На пленуме прозвучала 
общая уверенность в том, 
что у районной партийной 
организации достаточно
сил, чтобы поправить по
ложение в животноводстве 
и обеспечить выполнение 
плана первых двух лет пя
тилетки. Для этого не тре
буются какие-то необычные 
меры. Надо повышать уро
вень руководства и рай
кому партии, и управлению 
сельского хозяйства, и ди
ректорам совхозов, повы
шать роль первичных 
парторганизаций, ответст
венность каждого коммуни
ста. Тем более что в рай
оне достаточно такого опы
та, на который всегда мож
но опереться.

О нем, в частности, гово
рил с трибуны секретарь 
парткома совхоза «Заветы 
Ленина» В. Г. Азаренко. Не 
особые условия, а систем
ный, комплексный подход 
к производственным и со
циальным проблемам вы
вел это хозяйство, что на
зывается, в люди, обеспе
чил устойчивые показатели. 
Коллектив , досрочно вы
полнил годовой план по 
молоку, а п р о г р а м м у  
Двух лет намерен завер
шить к 65-й годовщине Ок
тября. Кормов при нынеш
ней засухе заготовлено да
же больше прошлых лет. 
Здесь умеют заботиться о 
людях и одновременно тре
бовать с них, коммунисты

постоянно помнят о своей 
ответственности за решение 
и текущих, и перспектив
ных вопросов. Поэтому ин
тенсивно внедряются пере
довые методы хозяйствова
ния, коммунисты на фер
мах, объединенные в парт
группы, стали большой си
лой.

А вот в совхозе «Елов- 
ский», который входит в 
подчинение треста Свино- 
пром, руководители, решая 
личные проблемы, оставили 
без контроля ^производство. 
Райком партии вынужден 
направить туда уполномо
ченного, подстраховать бес
печных хозяйственников.

Дрзтой пример. Трижды 
заслушивали на бюро 
райкома партии за пере
расход мяса на внутрихо
зяйственные нужды дирек
тора совхоза им. XXII съез
да КПСС В. А. Федосова, 
но с каждым разом этот 
перерасход увеличивался!

Не всегда на высоте, от
мечалось на пленуме в 
выступлениях секретаря об
кома КПСС А. С. Зарембо 
и других товарищей, ока
зывался райком партии. 
Нередко здесь увлекаются 
хозяйственными вопросами 
в ущерб организационно- 
партийным и идеологиче
ским. Отчасти это вызвано 
разобщенностью хозяйств 
по разным ведомствам. 
Райкому приходится зани
маться делами, которые 
входят в компетенцию об
ластных трестов. Недоста
точно внимания уделяется 
первичным организациям, 
росту партийных рядов.

Райкому партии следова
ло бы больше работать и с 
районными организациями, 
от которых многое зависит 
на селе. Так, райсельхоз- 
управление, объединение 
«Обское», подразделения 
Сельхозтехники слабо вне
дряют передовые методы 
хозяйствования. Докладчик 
вынужден был признать, 
что не может назвать ни 
одной фермы, где бы ос
ваивался бригадный под
ряд. И другие новшества с 
большим запозданием при
ходят в район.

Пленум райкома партии 
наметил систему мер по 
выполнению решений но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС, преодолению отста
вания животноводства, по 
образцовой подготовке к 
весне.

В работе пленума приня
ли участие ответственный 
работник ЦК КПСС В. Е. 
Олейников, заведующий от
делом организационно-пар
тийной работы обкома пар
тии Е. А. Вологдин.

Ю. ГРИШ АЕВ.

Для лучшей работы библиотек
В Томске прошла област

ная научно-практическая 
конференция «Совершенст
вование работы библиотек 
в свете решений XXVI 
съезда КПСС».

С докладом «Основные 
перспективы развития биб
лиотечного дела в области 
на одиннадцатую пятилет
ку и роль библиотек в про
паганде решений XXVI 
съезда КПСС» выступила 
директор областной биб
лиотеки им. А. С. Пуш
кина Г. В. Федотова.
Показательны цифры и 
факты, приведенные в док
ладе: книжный фонд всех
библиотек области состав

ляет 21 миллион книг, чис
ло читателей — 693 тысячи 
человек, книговыдача — 22 
миллиона экземпляров.

, Особенно вырос спрос на 
общественно - политическую 
литературу в связи с про
пагандой материалов XXVI 
съезда КПСС и постанов
лений ПК партии. В один
надцатой пятилетке увели
чится количество читателей, 
будет совершенствоваться 
работа централизованных 
библиотечных систем.

Выступления участников 
конференции были посвя
щены формам и методам 
пропаганды произведений 
В. И. Ленина, книг Л. И. 
Брежнева, литературы об

экономической политике 
КПСС, борьбе за мир, уг
лублении разрядки между
народной напряженности. 
Речь шла о повышении 
идейно - теоретического и 
профессионального уровня 
работников библиотек.

Областная научно-прак
тическая конференция при
няла рекомендации по ру
ководству библиотеками, 
разработала мероприятия, 
обеспечивающие повышение 
роли библиотек в борьбе за 
решение важнейших народ
нохозяйственных задач, на
меченных н о я б р ь с к и м  
(1981г.) Пленумом ЦК КПСС.

Н. ИЩЕНКО.

обеспечении подъема 
хозяйств особая роль 
принадлежит эконо

мистам. Экономист — весь
ма заметная личность на 
селе. Он может оказывать 
огромное влияние на дела 
производства, особенно — в 
организации работ по бри
гадному подряду.

Мне нравится, как рабо
тает главный экономист 
Чаинского производственно
го управления сельского 
хозяйства М. Е. Чепушта- 
нова. Она умеет глубоко 
анализировать состояние 
производства, держать под 
контролем каждый участок, 
находить причины срывов, 
недостатков. Часто вносит 
предложения о том, как 
лучше взаимодействовать 
работникам разных отрас
лей, помогает руководите
лям завидеть перспективы 
роста.

В этом управлении эко
номическая учеба возведена 
в дело государственной важ
ности. Экономисты и руко
водители среднего звена 
подведомственных хозяйств 
систематически собираются 
на занятия, ежеквартально 
участвуют в областных се
минарах. Только за послед
нее время они трижды вы
езжали в колхозы и совхо
зы Первомайского, Томско
го и Бакчарского районов 
для обмена опытом по внед
рению бригадного подряда 
и вопросам, связанным с 
оплатой труда. Эти поездки 
дали свои результаты. В 
совхозах Чаинского района 
бригадный подряд внедрен 
в 10 из 24 животноводче
ских подразделений.

Хорошо, например, орга
низован труд по новому ме
тоду на Гореловской молоч
нотоварной ферме совхоза 
«Северный». Все поголовье 
коров обслуживается и до
ится коллективно, молоко 
учитывается в целом по 
ферме, заработная плата и 
премиальные вознагражде
ния распределяются между 
работниками пропорцио
нально трудовому вкладу. 
На ферме ежегодно повы
шается продуктивность, ко
торая значительно превы

шает уровень прошлого го
да. Здесь сокращаются за
траты труда, на 2 руб. 39 
коп. снизилась себестои
мость центнера продукции.

В Чаинском районе этим 
летом на заготовке кормов 
и уборке урожая бригад
ный подряд успешно при
менили 50 звеньев, силами 
которых полностью выпол-

функция управления, здесь 
сходятся нити хозяйствен
ной и финансовой деятель
ности совхозов.

— Быть бережливым в 
большом и малом обязан 
каждый сельский труже
ник, — для главного бух
галтера управления Н. М. 
Аникина эти слова, не прос
то призыв, а повседневная

консультировать директора 
иного совхоза (а такие 
просьбы бывают), как «луч
ше» нарушить финансовую 
дисциплину.

Николай Михайлович
убежден: метод изучения
подведомственных хозяйств 
при помощи справок, отче
тов, телефонных разгово
ров — негодный метод.

Б Р И Г А Д Н Ы Й  П О Д Р Я Д — В Д Е Й С Т В И И !

ЭКОНОМИСТЫ
Чтобы осуществить продо

вольственную программу, 
выдвинутую партией на пер
вый план, в сельскохозяй
ственное производство вкла
дываются огромные сред
ства. Разумно распорядить
ся каждым рублем, добить
ся высокой отдачи — важ
нейшая задача руководите
лей и специалистов управ
лений сельского хозяйства.

РАЙОННОГО ЗВЕНА
нен план производства тра
вяной муки, а план по за
кладке сенажа — на 123 
процента. В совхозах «Ко- 
ломинский» и «Чаинский» 
все корма заготовлены ме
тодом бригадного подряда.

Черемховская тракторно
полеводческая бригада сов
хоза «Бундюрский» успеш
но применяет систему без
нарядной оплаты труда с 

.повременным авансировани
ем. Такая форма организа
ции труда на деле доказа
ла свои преимущества как 
наиболее эффективная.
Бригада перевыполнила
установленный план и по 
производству зерна, и .по 
урожайности. (Урожайность 
зерновых при плане 11 
центнеров составила 14.3, 
силосных получено по 328 
центнеров с гектара вместо 
170 плановых).

Одним из важных резер
вов увеличения выпуска 
продукции, снижения ее се
бестоимости, роста произво
дительности труда являет
ся совершенствование орга
низации учета. Без него 
бригадный подряд невозмо
жен. .Учет —■ важнейшая

необходимость. — Ведь при 
наших больших масштабах 
и объемах, — продолжает 
он, — даже незначительные 
потери оборачиваются ог
ромными издержками. Ког
да совхозы оперируют мил
лионами рублей, тысячами 
тонн зерна, молока и мя
са, то копейка и грамм как 
бы «не звучат», они непри
метны в многотонных ем
костях, в солидных бух
галтерских отчетах. Но нам 
нельзя забывать, что все- 
таки из граммов складыва
ются эти центнеры и тон
ны.

Многолетняя . практика 
научила Николая Михайло
вича беспокойно заботить
ся о народном добре. Преж
де чем истратить рубль, он 
трижды прикинет, чем этот 
рубль обернется. Он при
надлежит к тем бухгалте
рам, которые не могут 
«привыкнуть» к тому, что 
из-за чьей-то нераспоря
дительности или халатнос
ти простаивает дорогостоя
щая техника, валяются без 
употребления завезенные 
«про запас» материальные 
ценности. Аникин не будет

Мало чего дают и кратко
временные выезды. Только 
планомерная и последова
тельная работа!

И следует признать, что 
такой метод Аникина впол
не себя оправдывает. Это 
подтверждают факты. В 
1980 году в подведомствен
ных хозяйствах он провел 
с главными бухгалтерами и 
их заместителями пять со
вещаний-семинаров, а за 
десять месяцев текущего 
года — уже четыре. Можно 
только удивляться много
образию тем и вопросов, 
охваченных этими семина-, 
рами. Тут и опыт составле
ния годовых отчетов и про
ведения инвентаризаций, 
совершенствование бухгал
терского учета материаль
ных ценностей и сельско
хозяйственной продукции, 
практика распределения 
затрат и механизации уче
та. Деловито обсуждаются 
факторы, влияющие на ук
репление финансовой- дис
циплины, изучаются воп
росы рационального ис
пользования фондов мате
риального стимулирования 
и так. далее. Мало то

го, Аникин выезжает на 
помощь экономистам и 
других районов. Я сам с 
ним нынче ездил, напри
мер, в Александровский 
район.

Под стать чзпуштановои 
и Аникину трудится и 
старший экономист-ревизор 
управления Г. М. Михалева. 
Принципиальная во всем, 
Галина Михайловна смело 
вступает в борьбу с нахра
пистостью лихих «комбина
торов», деляг-ловкачей, за
пускающих руку в государ
ственный карман. И, надо 
признать, ее настойчивость 
приносит успехи. Жаль 
только, что не всегда и не 
везде она Яаходит нужную 
поддержку самих хозяйст
венников. Поэтому и не пе
ревались в районе еще ли
ца, которые, пользуясь по
пустительством, встают на 
путь хищения и разного 
рода злоупотреблений. Но 
это тема уже для иного 
разговора, хотя эти зло- 

. употребления как раз и 
вскрывает именно Михале
ва со своими товарищами.

Работа чаинского эконо
мического «трио» отлича
ется редкой согласованно
стью. В наиболее сложных 
ситуациях — при составле
нии годового отчета и 
промфинплана, проведении 
документальной ревизии — 
они действуют заодно, во 
всем помогая друг другу. И 
в том, что каждое хозяй
ство ежегодно подвергается 
ревизионной проверке, — 
заслуга их всех троих. На
верное, их добросовестность 
повлияла и на то, что в 
районе стабилизируются
кадры экономистов, прак
тически нет их текучести.

Сейчас экономисты совхо
зов, получая деловую под
держку знающих специали
стов райсельхозуправления, 
все активнее берутся за 
внедрение бригадного под
ряда в животноводстве. Ду
маю, что они добьются ус
пеха. Половина пути в этом 
направлении уже пройдена.

В. НАЗАРОВ,
начальник контрольно
ревизионного отдела 

облсельхозуправления.
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Жители села Первомайского хорошо знают Марию Ле
онтьевну Капчинскую. Она продавец магазина молоч
ных продуктов. Доброжелательная по натуре, эта жен
щина всегда умеет найти контакт с покупателями. В 
магазине постоянно поддерживаются чистота и порядок.
В результате здесь никогда не возникает конфликтов, 
не бывает жалоб от покупателей. За многолетний бе
зупречный труд Марии Леонтьевне присвоено звание® 
«Лучшая по профессии», ее имя занесено на Доску no

li чета Первомайского райпо. М. Л. Капчииская награж-
|дена нагрудным знаком «Победитель социалистического 

соревнования» за 1980 год.

НА СНИМКЕ: продавец М. Jl. Капчинская.
Фото В. Калинина.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  

В Ы С Т У П Л Е Н И Я

« В  Р А С Ч Е Т Е  
НА П О М О Щ Н И К О В »

Так называлось интервью 
под рубрикой «Приглашаем 
объясниться», опубликован
ное в газете «Красное зна
мя» 12 ноября 1981 года. 
Выступление газеты обсуж
дено на совещании инже
нерно-технических работ
ников Аслановского лес
промхоза. На предприятии 
ощущается острая нехват
ка. людей. „ В настоящее 
время на лесозаготовки пе- 

..реведено 23 человека с до
рожного строительства и 
вспомогательных работ, а 
также возвращено 28 ра
бочих со строительства 
жилья. Прибывают работ
ники из западных областей 
страны.

Все лесозаготовительные 
бригады приступили к заго
товке древесины. Однако 
сказалась задержка при 
перебазировке бригады
Н. В. Чайки. Из девяти 
ЛП-19 на ходу восемь. 
Укомплектовано 6 звеньев 
на УЖД. Начал работать 
транспортный комплекс.
Доукомплектовывается во
дителями лесовозный парк. 
16 автомобилей работают в 
три смены.

Дополнительно выставле
ны три бригады на раздел
ку. Однако на этой фазе 
работ не хватает еще око
ло 50 человек, чтобы выйти 
на график января.

Администрация леспром
хоза принимает меры по 
устранению отмеченных 
газетой недостатков.

В. ЕКЕЛЬЧИК, 
главный инженер 

Аслановского леспром
хоза.

З А С А У Я Ш  З Н А К  К А Ч Е С Т В А

Александра Константиновна Альтенгоф пришла  ̂ на 
завод резиновой обуви в 1956 году. Вначале она работа
ла на конвейере, где собирают галоши. Затем завод на
правил Александру Константиновну хозстипендиатом в 
Томский политехнический институт. После окончания 
ТПИ ей доверили руководить группой резинотехниче
ских изделий, а еще через несколько лет она возглави
ла центральную заводскую, лабораторию.

Пройдя путь от рабочего до руководителя ЦЗЛ, А. К. 
Альтенгоф до тонкостей изучила производственные про
цессы изготовления резиновой обуви. Она постоянно в 
курсе всех проблем, помогает предприятию в освоении 
новых материалов, прогрессивной технологии. Предо
ставляем ей слово:

ЛАБОРАТОРИЯ НА ЗАВОДЕ
В Е Л И К А  Е Е  Р О Л Ь  В  П О В Ы Ш Е Н И И  
Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И  П Р О И З В О Д С Т В А

— Нс буду много распро
страняться о значении про
дукции нашего завода. Без 
резиновых сапог не могут 
обойтись рыбаки и нефтя
ники. строители и хлеборо
бы. Да и резиновая обувь 
других видов пользуется 
шиооким спросом.

Коллектив завода ведет 
борьбу за повышение каче
ства резиновой обуви. 
Думаю, что не преувеличу, 
если скажу, что одно из 
ключевых мест при этом 
занимает коллектив цен
тральной заводской лабора
тории. Наши работники 
проверяют качество исход
ного сырья, поступающего 
с других заводов, контро
лируют правильность тех
нологии изготовления обу
ви на всех этапах.

Мы пришли к выводу о

необходимости вести кон
троль также тех видов сы
рья, которые длительное 
время хранились на на
ших складах. Вень нередко 
свойства различных ве
ществ со временем меня
ются. Скажем. полежал 
технический углерод не
сколько месяцев, и в нем 
увеличилось содержание 
влаги. Использование же 
влажного сырья может 
привести к браку.

Иной раз бывает, что 
каучуки или наполнители 
по своим свойствам пол
ностью соответствуют
ГОСТам. Но при попытке 
запустить их в производст
во начинаются сложности. 
То масса получается слиш
ком липкой, то изделие вы
ходит из-под пресса хруп
ким. Сделали вывод: ока

зывается, ГОСТ предусмат
ривает регламентацию не 

. всех свойств материала, 
сажных для нормального 
протекания технологиче
ского процесса.

Так получилось у нас. с 
техническим углеродом. 
Мы установили, что каче
ство резины существенно 
зависит от прочности гра
нул этого наполнителя. Но 
стандарт на этот показа
тель не установлен. С на
учно-исследовательским ин
ститутом технического уг
лерода, находящимся в 
Омске, мы заключили до
говор на разработку прибо
ра, позволяющего измерять 
прочность единичных гра
нул наполнителя. Исполь
зование такого прибора на 
заводе даст возможность 
глубоко изучить поведение 
технического углерода в 
резиновых смесях, усовер
шенствовать технологию их 
приготовления.

Наша лаборатория актив
но сотрудничает со многи- ' 
ми организациями. Так, со

вместно с Томским поли
техническим институтом 
внедряем в производство 
прибор для количественно
го определения влаги в ре
зиновых смесях. Устанав
ливаем связи с Томски?,: 
нефтехимическим комбина
том. Есть возможность ис
пользовать в качестве од
ного из компонентов обуви 
так называемый атактиче
ский полипропилен. Он по
ка является отходом про
изводства. Мы уже попро
бовали для производства 
клееной и спортивной обу
ви применять, атактический 
полипропилен производства 
Гурьевского нефтехимиче
ского комбината. Этот по
лимер дешев, качество из
делий из него хорошее.

В настоящее время более 
20 процентов изделий заво
да резиновой обуви 'выпу
скается с почетным пяти
угольником.

Каждый год проводится 
новая аттестация, и соот
ветствие этих сапог луч
шим мировым стандартам

подтверждается. Лаборато
рия вносит в это свой 
вклад. Мы разработали про
грессивные рецепты рези
новых смесей для сапог, 
проводили испытания опыт
ных партий, помогали осва
ивать их производство в 
цехах.

В л а б о р а т о р и и  тру-  
дятся 30 ин же н е р о в -  
технологов и 60 лаборан
тов. Многие из них в со
вершенстве владеют секре
тами производства рези
новой обуви. Часто работ
ников лаборатории можно 
увидеть в цехах, на скла
дах готовой продукции. В 
их обязанности входит так
же контроль за опытной 
ноской обуви.

В помещениях лаборато
рии установлены умень
шенные копии машин для 
приготовления резиновых 
смесей, находящихся в це
хах, другие механизмы. 
Так что наша лаборатория 
является как бы заводом в 
миниатюре. Можем смоде
лировать почти любой про

изводственный процесс, 
идущий в цехах.

В числе лучших работ
ников лаборатории, лидиру
ющих в социалистиче
ском соревновании, могу 
назвать ветеранов произ
водства Елизавету Антонов
ну Гусеву, Прасковью Вла
димировну Репину, Ольгу 
Владимировну Белькевич. 
Таким специалистам, как 
Т. В. Иванова, В. П. Заха
ренко, присвоено звание 
«Лучший инженер-техно
лог завода». У передови
ков учится наша молодая 
смена — недавно пришед
шие на производство II. В. 
Ращупкина и Т. И. Ключ
никова во многом не усту
пают старшим товарищам.

Коллектив лаборатории 
по характеру своей дея
тельности обязан быть ини
циатором т е х н и ч е с к о г о  
прогресса. И вполне есте
ственно, что у нас подается 
много рационализаторских 
предложений, экономящих 
сырье, улучшающих каче
ство продукции, облегчаю
щих условия труда на 
предприятии. В прошлом 
году экономический эф
фект от их внедрения со
ставил 160 тысяч рублей. 
Это в шесть раз больше 
запланированного. Одному 
из наших новаторов — на
чальнику сектора формовой 
обуви К. А. Кудрявцевой 
присвоено звание «Лучший 
рационализатор области».

Т Е М А  В Ы З В А Л А  О Т К Л И К

Н е д о сто й н ы е
п а р т н е р ы
Внимательно читаем все 

публикации под рубрикой 
«Если посчитать...» и не мо
жем не откликнуться. Мы 
работаем в автообъединении 
Томскстройтранс Томского 
территориального управле
ния 'строительства. Наша 
бригада водителей с авто
базы № 1 занята на пере
возке товарного бетона с 
завода ЖБК-100 на все 
строительные площадки
ТТУС.

От того, как слаженно бу
дем работать мы, тран
спортники и строители, за
висит решение общей зада
чи. А главной задачей яв
ляется выполнение и пере
выполнение планов один
надцатой пятилетки. К это
му нас призывают в своем 
письме и знатные новато
ры производства, делегаты 
партийных съездов.

Мы обсудили это обра
щение на совете бригади
ров и решили работать вы
сокопроизводительно. Но 
поскольку мы не сами по 
себе, а связаны в производ
ственном процессе со стро
ителями, хотелось бы, что
бы они были достойными 
партнерами. К сожалению, 
пока их таковыми не назо
вешь.

Сейчас, в конце года, 
строители работают напря
женно. Особенно — на со
оружении жилья и объек
тов соцкультбыта. Казалось 
бы, наш груз — бетон — 
должен идти нарасхват. 
Заявки на этот материал 
регулярно поступают на 
ЖБК-100. Заводчане соглас
но заявкам заказывают 
транспорт. Но он не всегда 
используется эффективно. 
Частенько диспетчеры стро
ительных управлений пре
подносят нам новогодние 
сюрпризы: бетон заказыва
ют, а когда мы его приво
зим, строители принимать 
отказываются. |Зот и возим 
бетон на стройки и обрат
но. Ох, как нам мешают 
эти обратные рейсы! Опла
ту за них водители получа
ют, но такой оплаты нам. 
не надо, стыдно получать 
такие деньги и обиднее 
всего, что возвраты прини
мают спокойно, а ведь это 
— сотни неуложенных ку
бов, нужных тем же строи
телям!

Чтобы не быть голослов

ным, приведу несколько 
примеров.

1 декабря. Объект СУ-11 
Томскжилстроя — областная 
клиническая больница —■ 
отказ принять 20 кубометр 
ров бетона.

2 декабря. СУ-13 ТомскЬ 
жилстроя. Школа в посел
ке ■ Светлом. Продержали 
самосвал с бетоном около 
часа, а потом отправили 
машину обратно.

4 декабря. Спецстрой-1 
треста Спецстроймеханиза- 
ция. Бетон привезли в 9.40 
на базу сантехмонтажа, но 
его не приняли, так как не 
была готова опалубка.

7 декабря. Спецстрой-2.
Дом по ул. Елизаровых. 
Вернулись два самосвала с 
бетоном.

11 декабря. Я и водитель 
Наумкин привезли бетон по 
заявке Спецстроя-2 на 
строительство детского са
да. Отказ. Время—15.00, на
до спешить, так как у бе
тона одно свойство — твер
деть. Повезли его на вто
рой объект того же управ
ления: на благоустройство
сдаточного дома по ул. Ели- , 
заровых. Встретил нас про
раб участка Прядко и веж
ливо так говорит:

— Бётон принять не мо
жем, потому что нам не да
ли бульдозер, чтобы раз
ровнять площадку.

— Да вон же бульдозер и 
грейдер стоят, — говорю.

— Они работают у дру
гого мастера, — был ответ.

А время поджимает, бе
тон мерзнет. Поехали на 
сдаточное общежитие по 
ул. Савиных: может, Спец
строй-1 возьмет сверх <• за
явки? Повезло: одну маши
ну взяли, а остальные 10 
тонн пошли на свалку. А 
ведь для того, чтобы все 
было нормально, нужно 
совсем немного: своевре
менно подготовить опалуб
ку, расчистить площадку, 
подготовить емкости и дер
жать самосвал под разгруз
кой не по часу, а по 10 
минут, как положено. Тог
да под бетон машин будем 
брать меньше, а вывозить 
•его будем гораздо больше.

М. ЧИКАЛИДИ, 
бригадир водителей ав
тобазы №  1 Томскстрой- 
транса, кавалер орденов 
Трудового Красного 
Знамени и «Знак По

чета».

Д О Л Г О В Е Ч Н Ы Е  Д О Л О Т А
КУЙБЫШЕВ. Высокую производительность трупа 

обеспечит проходчикам недр применение нового буро
вого инструмента. Сегодня объединение «Куйбышев- 
бурмаш» выпустило первую партию буровых долот по
вышенной стойкости.

Эти изделия позволяют значительно увеличить ско
рости проходки скважин, а служат при этом в'твое 
дольше ооычных. Буровики теперь будут тратить в два 
раза меньше времени на спуско-подъемные операции 
при смене отработанных долот, что особенно важно при 
глубинном бурении,

Куйбышевскими долотами повышенной стойкости бу
дут пользоваться буровики всей страны. В новом году 
их будет выпущено 60 тысяч штук.
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ГОСУДАРСТВЕННАЯ К О 
М ИССИЯ П РИ Н ЯЛА В 
ЭК СП ЛУАТАЦ И Ю  П ЕР
В УЮ  ОЧЕРЕДЬ. А В Т О М А 
ТИЧЕСКОЙ СИСТЕМЫ  У П 
РАВЛЕН ИЯ ДОРОЖ НЫ М  
ДВИЖ ЕНИЕМ В ТОМСКЕ.

В СЮ стену комнаты 
дежурного занимает 
огромная схема улиц 

Томска. Плотно теснятся 
улочки вдоль У ш а й к и. 
Длинные магистрали тя
нутся от старой части 
города к новым микро
районам, четкие квадра
ты которых — свидетель
ство недавней плановой за
стройки.

Для ГАИ все улицы — 
транспортные артерии,
имеющие сейчас около пя
тидесяти светофоров. У ра
бочего места Виталия 
Александровича Шевалдина 
—телевизионный экран дис
плея, на котором ритмич
но меняется схематическая 
разметка перекрестка.

— Мы видим пересечение 
проспекта Ленина и пере
улка Беленца, — говорит 
В. А, Шевалдин. — В бу
дущем наша система смо
жет вывести на этот экран 
любой переулок и просле
дить работу любого свето
фора.

Автоматическая система 
управления движением,
первая очередь которой 
принята в эксплуатацию, в 
будущем сможет сама оце
нивать транспортную об
становку и сама будет ус- 

.танавливать режим работы 
светофоров. Важность это-

Движением
управляет
ЭВМ
го, допустим, в часы пик 
или в гололед, трудно пере
оценить. Но дело не огра
ничивается обеспечением 
безопасности движения.
Скорость транспортного по
тока — тоже забота АСУ.

В. А. Шевалдин, испол
няющий обязанности на
чальника этой новой для 
Томска системы, говорит, 
что затраты горючего на 
гор'одском транспорте сни
зятся примерно на 20 про
центов. А ведь это, кроме 
прочего, еще и чистота воз
духа.

Большой пульт управле
ния, за которым сидит 
В. А. Шевалдин, надписями 
у тумблеров объясняет свое 
назначение: «Телевизион
ный обзор перекрестков». 
«Контроль перегорания све
тофорных ламп» и еще 
многое, многое другое. Не
зависимо от того, руково
дит системой электровычис- 
лительная машина или че
ловек, значение ее для 
транспортных потоков горо
да огромно. Первая оче
редь подключила 12 свето
форов. В дальнейшем здесь 
будут контролироваться все 
перекрестки.

э. стоилов.
* * *

Н А СНИМКЕ: у пульта
управления В. А. 'Шевалдин.

Фото автора.
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З А С Т О Л Ь Е  
В  Г А Р А Ж Е

В областной Госавтоин- 
спекции давно стало тради
цией проводить дважды в 
месяц рейды контроля за 
эксплуатацией транспорта. 
Последний выявил немало 
нарушений, и особенно на 
стоянках, в гаражах.

Маленькая, но теплая 
компания собралась после 
работы в гараже института 
«Томсельпрсект», располо
женном на ул. Герцена. 
Друзья А. И. Бурыкин и 
Н. П. Гиро — оба водители 
— решили отметить окон
чание рабочей недели. По
кончить с бутылкой они не 
торопились — ведь их 
ожидала, чтобы развезти 
по домам, принадлежащая 
управлению карьерами
«В о л г а» (гос. н о ме р  
59-96 ТОО). Знакомство с 
путевым листом шофера 
С. В. Тонаева позволило 
заключить, что он сам себе 
хозяин и его никто не 
контролирует. В путевке 
отсутствует штамп пред
приятия, не указано зада
ние водителю, отсутствует 
подпись механика. По та
кому документу невозмож
но установить, что сделано 
за рабочий день, когда ма
шина должна быть возвра
щена в гараж.' Вот Тонаев 
и не торопился домой. “

В гараже объединения 
Облмеж к о л х о з с т р о й  в 
этот вечер тоже было 
оживленно. В. Ф. Хромов, 
А. С. Гладченко. В. И. Ко- 
нинин - и А. Р. Нелюбин 
уже по традиции собрались 
за бутылкой. Эту компанию 
за таким занятием застава
ли не однажды и всякий 
раз сообщали руководству, 
но, как видно, никто не ме
шает собутыльникам про
водить время в излюблен
ной манере.

В гараже управления 
лесного хозяйства, на ул. 
Шевченко, водитель А. И. 
Маслов с доужками Н. А. 
Каширо и В. А. Афанасье
вым, чтобы скрасить одно
образие вечерних выпивок, 
«дулись» и в капты.

Но еще веселей оказалось 
в помещении поста охра
ны, который находится на 
въезде в управление меха
низации и наружных ком
муникаций и РСУ-17 — 
подразделения ремонтно- 
строительного треста № 6.
Здесь привлекли наше 
внимание свет в окнах вто
рого этажа и доносившая

ся оттуда музыка. Подняв
шись, мы увидели за на
крытым столом начальника 
РСУ В. И. Мишина (позже 
он был уволен, но благоде
тели из треста написали в 
трудовой книжке: «по лич
ному желанию»), главно
го инженера А. П. Жбанова 
и начальника участка это
го же предприятия. Ве
селье Мишин объяснил 
тем, что они справляют 
день рождения. За сосед
ним столом компанию тер
пеливо ожидал водитель 
автоколонны № 1975 А. М. 
Кутненко, которому пред
назначалась роль таксиста. 
Впрочем, пока он сам си
дел здесь, мотор его 
ЗИЛ-130 работал вовсю 
вхолостую. Помещение га
ража УМиНК также оказа
лось людным: молодой во
дитель В. В. Никитин. уго
щал своих товарищей пи
вом.

Давно известно: от стака
на вина До преступления— 
один шаг. И оно случается 
там, где ослаблена дисцип
лина, где водители предо
ставлены сами себе, где 
подбор кадров ведется не
обдуманно.

Сергей Казанцев, направ
ленный Томским автодо
рожным техникумом на 
учебно - производственную 
поактику в автоколонну 
№ 1235, не проработал авто
слесарем и недели, как по
лучил новое назначение — 
контрольным мастером. От
ветственная работа была 
поручена человеку, не име
ющему ни опыта, ни под
готовки, но Казанцев ока
зался еще и недисциплини
рованным.

На улице Пушкина «Вол
га», в которой находился 
Казанцев с дружком В. Се- 
меряковым, в течение 2—3 
минут совершила сразу три 
столкновения. Погиб Семе
риков, ранен сам Казанцев, 
постр а д а л и в о д и т е л ь  
встречного такси и два его 
пассажира, разбиты два ав
томобиля.

Не ведут на многих пред
приятиях борьбы с люби
телями выпить, не следят 
за порядком после работы, 
а потому и оказываются 
возможными застолья в га
ражах, использование ма
шин не по назначению.

М. МЕДЕНЦЕВ,
старший госавтоинспек- 

тор.
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Уже больше десяти лет, 
как Маршевы перебрались 
в поселок Тимирязев
ский. Но Михаил Феофа
нович так и остался ра
ботать лесником в учебно
опытном лесхозе. Хорошо 
работает, ответственно. Фо
тография его не сходит с 
Доски почета, имя непре
менно упоминают в празд
ничных приказах. Его 
жизнь на кордоне видится 
в романтической окраске: 
одинокий домик, затерян
ный в лесу, летом — грозы, 
зимой — снегопады, рядом 
зверье бродит.

— Про зверей, — засме
ялся, услышав мои предпо
ложения, Михаил Феофано
вич, — сразу в сторону бай
ки отбрасывай. Не было 
особо хищных рядом, если 
не считать медведей и ры
сей. Ну да зверь леснику — 
не помеха. Огонь—постраш
ней любой беды. Летом то 
от молний, то от человека 
сколько раз загорается лес 
— не счесть. Помню, на па
ровозе по узкоколейке при
норовились ездить без сет
ки на трубе. Тяга, вишь, 
так сильнее. За таким толь
ко смотри, когда по лесу 
идет. На горку раскочега
рит — искры столбом. Раз, 
другой подожгли — при
шлось меры принять.

Мне интересно узнать, 
как Михаил Феофанович 
лесником стал: А все, ока
зывается, просто. Вернулся 
с фронта, поработал кла
довщиком. Не понравилось: 
конторская работа. Попро
сился в лесхоз на кордон. 
Привлекал его лес, хотя 
вырос на степном Алтае и 
не был ни рыбаком, ни 
охотником.

— За что лес люблю, 
спрашиваешь? Как сказать? 
Воздух в лесу особенный, 
ни с чем не сравнимый. 
Птицы поют для души. В 
нем никакая работа не в тя
гость...

Так вот и началась 
жизнь на кордоне. Показал 
лесничий его владения — 
900 гектаров леса, объяснил 
задачу, дал лошадь. И как- 
то сразу освоился в лесу 
Михаил Феофанович. Даже 
никогда не плутаЛ, научил
ся понимать жизнь живот
ных и птиц. Хотя, конечно, 
для особых наблюдений и
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часа лишнего не было. Ра
боты леснику через край в 
любое время года. Лесопо
садки, • санитарные рубки, 
сбор шишек на семена, на
конец, покос. И всегда ох
рана леса от браконьеров, 
от тех, кто не умеет вести 
себя с огнем.

И тут время сказать о 
Елене Алексеевне. Ведь она 
разделила судьбу мужа, по
селившись на кордоне. Зи
мами по сугробам собирала 
шишки. Однажды две тон
ны сдали. Летом, когда 
муж уходил на участок, 
возле телефона дежурила. 
Позвонят, бывало, из лесхо
за, попросят проверить, нет 
ли где пожара. Взбирается 
Елена Алексеевна на 36- 
метровую вышку. Да и без 
звонков, сколько раз прихо
дилось туда подниматься 
ежедневно, смотреть, нет ли 
дыма.

Телефона был для Марше
вых, пожалуй, единствен
ной приметой цивилизации. 
Вечера коротали при керо
синовой лампе, кварталы 
объезжали на лошади. По
том появился, правда, при
емник «Ангара».

Подрастали ребятишки и 
тоже помогали в меру сил. 
В начальную школу бегали 
в Поддум за несколько ки
лометров, а когда в сред
ней учились, в интернате 
жили. Хорошо учились все: 
Николай, Тамара. Евгений. 
Не приходилось отцу с ма
терью краснеть за них ни
когда.

— Неужели, — как-то
спросил я Маршева,—шла в 
каждодневных трудах
жизнь на кордоне и никог
да ничего не случалось?

— Ничего такого страш
ного не было, слава богу, 
— отметает мои попытки 
Михаил Феофанович. —• 
Приходилось, конечно, стал
киваться с браконьерами, 
порубщиками. Такая у нас 
работа.

Я больше не ищу экзоти
ки и приключений, а начи
наю понимать тихую гор
дость Маршева. который 
обмолвился однажды, что 
за годы жизни на кордоне 
очистил 130 гектаров леса. 
Очистил — значит провел 
рубки ухода за молодняком, 
убрал сухостойные и боль
ные деревья. Вывез, унич

тожил или использовал, что 
можно. А это огромная ра
бота.

А сколько сосен посаже
но! Не только к топору 
привыкли руки Михаила 
Феофановича, а и к мечу 
Колесова (так называется 
инструмент для посадки де
ревьев). Коллективно тру
дятся лесники на посадке, 
но за годы работы на долю 
Маршева гектаров сто мо
лодого леса придется.

Елена Алексеевна вспо
минает, как сажали на 
вырубках сосны. Растут они 
медленно поначалу, так что, 
если каждый год смотреть, 
то и прибавки не заметишь. 
Как-то долго на посадке не 
были. Пришли —- молодой 
лесок шумит, кроны со
шлись. Взволновала встре
ча, запомнилась, словно 
добрых друзей повидали...

Нынче весна была быст
рой. В День Победы наеха
ли в бор компании, костры 
развели. Это на высохших- 
то болотах! Посидели да 
ушли, а потом потянуло 
дымом, торфяники загоре
лись возле Тимирязевского. 
И пришлось Маршеву всту
пить в бой с огнем.

Смотрю на Маршева и 
диву даюсь: никаких ски
док на возраст не призна
ет Михаил Феофанович. А 
ведь годы за плечами: 68
минуло. Легко ли каждый 
день до вечера на ногах, 
от молодых не отставая. 
Нет счета заботам лесника.

— Ты вот скажи, — спра
шивает меня Михаил Фео
фанович, — откуда такие 
люди берутся? Строим в 
лесу лавочки, чтобы каж
дый мог отдохнуть, плака
ты вывешиваем. Так ведь 
ломают безжалостно, в ми
шени превращают. Вишь, 
заряд дроби им некуда вса
дить. Любую пичужку, ка
кая на глаза попалась, 
бьют. Таких «любителей» 
природы на выстрел бы к 
лесу не допускать. Откуда 
только такие берутся?

Что ему ответить? Что 
нужно нам всем больше 
воспитывать хозяйское чув
ство. бережное отношение 
к природе. Больше хороших 
фильмов, книг создавать. 
Но слов тут мало. Да и не 
объяснишь ими ничего че-. 
ловеку. отдавшему всю 
жизнь сохранению богатств 
и красоты русского леса—

И сегодня, и завтра этот 
седовласый человек с жи
выми пытливыми глазами 
будет делать в лесу свою 
обычную работу. Нужную 
нам и далеким потомкам.

В. КРЮ КОВ.
Томский район.

ДЕТСКИЙ
Д ОК Т ОР

Седьмой участок поли
клинического отделения
№ 2 городской больницы 
№ 2 считается одним из 
самых трудных. Он раз
бросан, улицы в основном 
неблагоустроены — район 
Черемошников. У участко
вого педиатра Ирины Фе
доровны Чичковой забот 
хватает. Одних малышат 
до года — то есть тех, ко
го положено навещать ча
ще других, — больше сот
ни. Но никто не видел эту 
женщину раздраженной. 
Она приходит на вызов, 
имея в своем арсенале не 
только нужные лекарствен
ные средства и полезные 
советы, но и улыбку для 
ребенка.

Однажды тяжело заболе
ла моя семилетняя внучка. 
Живет она со своей мамой 
по другому адресу, и уча
стковый доктор у нее дру
гой. Но тут как раз мать 
была на курорте, девочка 
месяц жила у меня. Выз
вала я к ней Ирину Фе
доровну. Честно говоря, 
опасалась, не встречу ли 
отказа, ведь ребенок с чу
жого участка. Но Ирина 
Федоровна пришла по вы
зову тотчас, все, что необ
ходимо было, сделала и 
потом еще навестила нас. 
А на мои опасения сказа
ла, что тревожилась я на
прасно, ни один Настоящий 
врач не откажется прийти 
на вызов к больному ре
бенку.

Позднее я узнала, что 
много доброго в своем ха
рактере унаследовала дет
ский. доктор Чичкова от 
своей матери. Чуть ли не 
четыре десятилетия про
работала та школьной учи
тельницей, сумев и в сво
их детях воспитать ответ
ственность, обязательность, 
а главное — отзывчивость 
на чужую беду.

Н. ТИЛИЧЕНКО,
бывшая учительница 

школы № 16.
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| |ЛАНЕН10Е СЛОЮ ПРАВДЫ
БРАТИСЛАВА. Брати

славское издательство
«Правда» выпустило в свет 
на словацком языке книгу 
товарища Л. И. Брежнева 
«Воспоминания».

Орган ЦК Компартии 
Словакии газета «Правда» 
посвятила новому произ
ведению Л. Й. Брежнева 
статью, в которой подчер
кивает огромное значение 
политического, идеологиче
ского и организационного 
опыта КПСС для коммуни
стов, всех трудящихся. Эта 
книга, пишет газета, пред
ставляет особую ценность и 
потому, что позволяет по
нять, как духовно растет 
советский человек, в чем 
истоки его великой любви 
к социалистической Родине, 
его патриотизма и интер
национализма. На эти воп
росы дает ответ глубоко 
правдивая, основанная на 
богатом личном жизненном 
опыте книга Л. И. Брежне
ва. -Его пламенное слово 
несет оптимистическую 
правду жизни, проверенную 
и подтвержденную в мно
готрудной деятельности че

ловека, для которого борь
ба за счастье людей на 
земле, за торжество свет
лых идеалов коммунизма, 
стала смыслом всей жизни.

Глубоко волнует рассказ 
о тех изменениях, которые 
произошли в Советской 
стране, о трудовом энтузи
азме масс, о дружбе наро
дов Страны Советов. Сам 
автор, подчеркивает «Прав
да», прошел большую шко
лу жизни, активно участ
вуя в индустриализации 
страны, в коллективизации 
сельского 1 хозяйства. В 
жизненных испытаниях
Л. И. Брежнев идейно за
калялся и рос. В этих ис
пытаниях происходило ста
новление его характера, за
калялась воля и крепло 
стремление быть в первых 
рядах строителей нового 
справедливого общества. 
Эти качества прошли затем 
проверку, проявились еще 
ярче в годы Великой Оте
чественной войны и в по
слевоенные годы, когда 
партия и страна доверили 
Л. И. Брежневу высокие 
партийные и государствен
ные посты.

. В новом произведении 
много внимания уделено 
рабочему классу, его борьбе 
за светлое будущее. Мы 
можем с полным основани
ем сказать, что это произ
ведение — гимн рабочему 
классу, его трудолюбию, его 
преданности великим идеа
лам марксизма-ленинизма. 
Рассказывая о боевом пу
ти старшего поколения бор
цов за социализм и комму
низм, автор вместе с тем 
ярко показывает трудовой 
энтузиазм советских лю
дей, их верность Родине и 
Коммунистической партии, 
которая всегда вела и уве
ренно ведет народы Совет
ского Союза к коммунизму.

Книга Л. И. Брежнева 
имеет огромное значение 
не только для читателей 
СССР. Она с воодушевле
нием встречена миллиона
ми людей в мире, в том 
числе трудящимися Чехо
словакии. Новое произве
дение, проникнутое верой в 
рабочий класс, учит рабо
тать и жить по-коммуни
стически, пишет в заклю
чение «Правда».

К П О Л О Ж Е Н И Ю  В П О Л Ь Ш Е
ВАРШАВА. Военный со

вет национального спасе
ния обратился к трудящим
ся польского села с при
зывом ' ускорить продажу 
государству зерна и другой 
сельскохозяйственной про
дукции. Министерство внут
ренней торговли ПНР со
общило, что ранее намечав
шиеся мероприятия по со
кращению нормированного 
снабжения населения про
довольствием с января 1982 
года пересматриваются.
Предполагается сохранить 
обеспечение по карточкам 
на уровне декабря с. г.

В кругах польской обще
ственности с возмущением 
воспринято рождественское 
выступление президента 
США Р. Рейгана, которое, 
как здесь оценивают, явля
ется антипольским, объяв
ленные им меры экономи
ческого давления на Поль
шу, восприняты как попыт
ки администрации США 
Усугубить трудное положе
ние с продовольствием, эко
номически ослабить Поль
шу.

В редакционном ком
ментарии газета «Трибуна 
люду» пишет в этой связи: 
Пока и Польше происходил 
процесс дестабилизации и. 
углублялся кризис, из-за 
океана поступали много
численные декларации, в 
которых выражалась «за
бота» о польском народе, 
содержались заверения, что 
американцы с большой 
симпатией думают о судь
бе польских граждан. Од
нако, когда в Польше ска
зали решительное «нет» 
анархии, когда Рейган уви
дел, что поляки не будут 
больше терпимо относить

ся к атакам на социализм, 
и когда предприняты в со
ответствии с конституцией 
шаги, цель которых — по! 
дожить начало восстанов
лению правопорядка, аме
риканский президент за
волновался. Он забыл, от
мечает газета, что, кроме 
США, в мире существуют 
другие суверенные государ
ства, что они имеют право 
сами решать свою судьбу, 
принимать меры для реа
лизации национальных ин
тересов. Он забыл, что ува
жение этой суверенности — 
элементарная обязанность 
каждого политика.

Польская печать широко 
воспроизводит рождествен
ское выступление В. Яру- 
зельского и информирует о 
положительной реакции на 
него подавляющего боль
шинства трудящихся стра
ны. В комментариях1 опро
вергаются распространя
емые на Западе некоторы
ми политическими деятеля
ми клеветнические утверж
дения в связи с обстанов
кой в ПНР после введения 
военного положения.

Положение в ПНР оста
ется в целом спокойным. 
Налажена работа на боль
шинстве предприятий, шахт, 
на транспорте. Единствен
ным очагом напряженности 
остается шахта «Пяст», где 
экстремисты продолжают 
удерживать под землей, ис
пользуя меры террора, око
ло тысячи горняков.

В средствах массовой ин
формации сообщается, что 
в стране уделяется большое 
внимание трудоустройству 
тех бывших (работников 
профсоюзов, в том числе и 
«Солидарности», которые

оказались вне сферы ма
териального производства. 
Разъясняется, что они мо
гут вернуться на свои пре
жние рабочие места.

В целях оперативного 
удовлетворения социально- 
бытовых нужд трудящихся 
по инициативе комитетов 
ПОРП и Социалистического 
союза молодежи на пред
приятиях образуются ко
миссии по социальным воп
росам. Как рассказал сек
ретарь Катовицкого коми
тета ПОРП А. Юрчак, ны
не во всех организациях 
воеводства действуют отря
ды рабочего актива. Они 
' взаимодействуют с армией 
и милицией в охране, по
рядка как на улицах, так 
и на предприятиях.

Недавно созданное Все- 
польское рабочее агентство 
распространило заявление 
польского пис&теля В. Жу- 
кровского. Говоря о том, 
как контрреволюция пыта
лась втянуть в свои планы 
молодежь, он подчеркивает, 
что наиболее подло ведут 
себя те, кто выталкивает 
молодых людей на улицы, 
нашептывает и подстрекает 
против народной власти. 
Потом они умывают руки и 
заявляют, что все это «сти
хийное движение нетерпе
ливых сердец». Те, кто се
годня мутит головы, явля- 
ются? главными виновника
ми. Этих вредителей надле
жит разоблачать и обли
чать.

Печатные органы ПНР 
продолжают публикацию 
материалов о подрывной 
деятельности контрреволю
ционных центров на осно
вании изъятых в их «штаб- 
квартирах» документов.

ХАНОЙ. Министерство 
иностранных дел СРВ на
правило в адрес МИД Ки
тая ноту, в которой пред
лагается достичь договорен
ности о прекращении вся
ких вооруженных действий 
на вьетнамо-китайской гра
нице на 10 дней с 20 по 29 
января 1982 года. В эти дни 
вьетнамцы и китайцы 
встречают свой традицион
ный Новый год по лунному 
календарю.

Вьетнамская сторона в 
связи с этим праздником 
объявила о своем решении 
передать китайским влас
тям 11 граждан КНР, не
законно нарушивших гра
ницу и задержанных на 
территории Вьетнама. .

У С П Е Ш Н Ы Е

О П Е Р А Ц И И

П О В С Т А Н Ц Е В
САН-ХОСЕ. Как заявил, 

выступая по радио «Венсе- 
ремос», руководитель одно- ( 
го из подразделений Фрон
та национального освобож
дения имени Фарабундо 
Марти (ФНО) Хорхе Ме- 
нендес, операция карателей 
в Морасане потерпела сок
рушительное поражение.

Акции повстанцев, приме
няющих тактику партизан
ской войны, позволили им 
добиться немалых успехов. 
Только за последние пол
года они ликвидировали 
более двух тысяч солдат и 
офицеров противника, уни
чтожили значительное ко
личество боевой техники и 
вооружения. Население
Сальвадора оказывает ши
рокую помощь и поддерж-! 
ку партизанским отрядам.

И Н Т Е Р В Ь Ю  

Х Е Н Г  С А М Р И Н А

ПНОМПЕНЬ. Благодаря 
мужеству и героизму на
шего народа, всесторонней 
помощи Советского Союза, 
Вьетнама, Лаоса, , других 
братских социалистических 
стран, Кампучия сумела 
преодолеть огромные труд
ности, доставшиеся в на
следство от полпотовцев, 
уверенно встать ' на путь 
строительства новой жиз- 
нй? заявил Генеральный, 
секретарь ЦК НРПК, Пред
седатель Государственного, 
совета НРК Хенг Самрин.

После освобождения стра
ны от полпотовцев, отметил 
он в интервью французско
му телевидению, Кампучия 
лежала в руинах: обезлю
девшие города, разрушен
ные промышленные пред
приятия, обессиленные лю
ди, которым угрожала го
лодная смерть. Сегодня 
наша страна полна жизни и 
энергии. Активно действу
ют избранные . демократи
ческим путем органы на- ; 
родной власти, дают про
дукцию промышленные . 
предприятия, жители стра
ны обеспечены продоволь
ствием, открыты сотни 
школ и больниц.

I

Н А Ж И М  Н Е  И М Е Е Т  У С П Е Х А
ВАШИНГТОН. Грубый 

нажим»' администрации 
Р. Рейгана на западноевро
пейские страны в целях 
втянуть их в нагнетаемую 
Вашингтоном антипольскую 
кампанию и заставить при
соединиться к экономиче
скому шантажу Польши, 1 
судя по всему, не прино
сит США желаемых ре
зультатов. Это явствует из 
высказываний заместителя 
госсекретаря У. Стессела, 
выступившего по амери
канскому телевидению. От
вечая на вопрос относи
тельно итогов поездки в 
Западную Европу помощ
ника госсекретаря Л. Игл- 
бергера, на которого была 
возложена эта неблаговид
ная миссия, Стессел при
знал, что союзники США 
«смотрят на события в

Польше под иным углом 
зрения», поскольку у них 
«иное географическое по
ложение и другие интересы 
в отношении торговли».

Телекомпания Эй-би-си 
отмечает: «Западноевропей
ские союзники США отка
зываются поддержать Ва
шингтон в акциях, свя
занных с польскими собы
тиями», поскольку там счи
тают, что «происходящее в 
этой стране — внутреннее 
дело польского народа». 
Так, продолжает телеком
пания. федеральный канц
лер ФРГ Г. Шмидт, отка
зывающийся поддержать 
дискриминационные акции 
администрации, исходит из 
того, что. «его страна не 
может поставить под угро
зу выгодные торговые от
ношения» с восточноевро

пейскими странами. Подоб
ные настроения в Западной 
Европе, подчеркивает дру
гая телекомпания Эн-би-си, 
означают, что меры Ва
шингтона не будут иметь 
успеха.

Одну из причин нежела
ния западноевропейцев
поддержать курс админист
рации Рейгана, направлен
ный на обострение обста
новки вокруг Польши и на 
континенте в целом, мно
гие политические обозрева
тели усматривают в лице
мерии политики Вашингто
на. Обвиняя польское пра
вительство в нарушении 
прав человека, отмечает в 
газете «Нью-Йорк тайме» 
А. Льюис, администрация 
Рейгана «не нашла ни еди
ного слова критики» в ад
рес репрессивного режима

в Гватемале, повинного в 
гибели многих тысяч 
граждан этой страны. ,

В качестве другого приме
ра двуличия администра
ции США в вопросе о пра
вах человека обозреватель 
приводит ее отношения с 
пиночетовской хунтой, ко
торые непрерывно развива
ются по восходящей ли
нии.

Рейган, заявил видный 
американский негритянский 
деятель Дж. Джексон, рас
порядился прекратить по
ставки продовольствия
Польше, но он укрепляет 
экономические связи с 
Южной Африкой, режим 
которой являет собой меж
дународный эталон поли
тических репрессий. Все 
дело в том, что в Вашинг
тоне все рассматривают че
рез призму антикоммуниз
ма, подчеркивает Дж. 
Джексон.

1

С М Е Н И Л И  « Г Н Е В »  НА М И Л О С Т Ь
ВАШИНГТОН. Админи

страция Р. Рейгана была 
заранее поставлена в из
вестность о намерении Из
раиля аннексировать Го
ланские высоты. Об этом 
сообщает газета «Вашинг
тон пост» со ссылкой на 
официальные лица в гос
департаменте.

Посол США в Израиле 
С. Льюис, пишет газета, за
благовременно предупредил 
госсекретаря А. Хейга, что 
во время намечавшегося 
им визита в Тель-Авив из
раильский премьер Бегин 
или министр иностранных 
дел Шамир объявят об ан
нексии. Чтобы не ставить 
США в затруднительное 
положение, Хейгу приш
лось отменить визит.

Как известно, после при
нятого Тель-Авивом реше
ния представитель госде
партамента утверждал, что 
оно явилось неожиданно
стью для США. В свете 
же сообщения газеты ста
новится очевидным, что 
администрация Рейгана 
лишь делала вид, будто 
аннексионистская акция 
Израиля застигла ее врас
плох, чтобы приглушить 
бурю возмущения в араб
ских странах по поводу 
очередного свидетельства 
ее потворства захватниче
ской политике израильтян.

В официальном Вашинг
тоне еще не забыли, какую 
гневную реакцию в мусуль
манском мире вызвало не

давнее заявление Рейгана в 
поддержку еще одного ан
нексионистского шага Тель- 
Авива — решения увекове
чить оккупацию арабской 
части Иерусалима.

После наглой акции из
раильских агрессоров, ан
нексировавших Голанские 
высоты, Вашингтон теат
рально выразил свое «не
одобрение» действиям Из
раиля и даже намекнул, 
что США якобы готовы 
отказаться от американо
израильского соглашения о 
«стратегическом сотрудни
честве». Однако «гнев» Ва
шингтона был недолгим. 
Вчера Р. Рейган в интер
вью редакторам американ
ских газет заявил, что ад

министрация «не отменя
ла» этого соглашения, рав
носильного военному до
говору между США и Из
раилем. Соединенные Шта
ты, подчеркнул при этом 
глава Белого дома, по- 
прежнему намерены соблю
дать свои «обязательства». 
Тель-Авив президент име
новал «другом США».

Иными словами, Рейган 
фактически вновь дал по
нять, что, несмотря ни на 
какие нынешние и буду
щие акты аннексии и меж
дународного разбоя, изра
ильский агрессор может и 
впредь твердо рассчиты
вать на поддержку своего 
заокеанского патрона.

А
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Е Е С Н Т О  В Ы ,  

ЖЕЛВИНЫ?..
О П Ы Т  К О Л Л Е К Т И В Н О Й

Б гостиную Томского от
деления Всероссийского те
атрального общества на об
суждение спектакля драма
тического театра «Сцены в 
доме Желвиных» собрались 
в этот вечер любители те
атрального искусства. В ос
новном это были препода
ватели и аспиранты . уни-' 
верситета и педагогического 
института — филологи. По 
результатам встречи и воз
никла Ьта коллективная 
рецензия. Мы не стали 
уточнять, кому конкретно 
принадлежат та или иная 
мысль, та или иная репли
ка. Отношение к спектаклю 
было достаточно единым, 
участники обсуждения про
сто дополняли друг ’ друга, 
оценивая новую работу те
атра.

— После «Ретро», где на 
«пятачке» собрано произве
дений искусства столько, 
что пройти негде, сцениче
ское пространство «Желви
ных» кажется особенно пу
стым, неодушевленным. На 
этом пространстве затерял
ся диванчик, на котором 
живет Нина. В противо
положном конце крупно 
выделяется стол. За ним 
царствует Желвин-отец: 
принимает после работы 
свою «дозу», здесь же идут 
все семейные разговоры. И 
еще в доме есть ванная. 
Отделанная стараниями хо
зяина, она вознесена на
верх и служит предметом 
особой его гордости. По
том мы увидим, как, ры
ча и вопя на домочад
цев, туда, в ванную, бу
дет на четвереньках доби
раться напившийся Жел- 
вин. В сценографии В. Ва- 
лериуса эта ванная — сим
вол сместившихся понятий 
о жизненных ценностях.

— В спектакле «Сцены в 
доме Желвиных», — гово
рил один из участников об
суждения, — меня прежде 
всего заинтересовал образ 
главы семейства — Бориса 
Желвина (артист Л. На
деждин). И в самой роли, и 
в ее воплощении поражает 
та легкость, с которой до 
неузнаваемости трансфор
мируются привычные по
нятия. Вспомните, как в

атмосферу пьяного дебоша 
и любования сантехникой 
органично для главного ге
роя входит лозунг «Все для 
блага человека». Давайте 
же вдумаемся, как звучат 
эти святые слова в устах 
Бориса Желвина? Что зна
чит «благо»? Возможность 
напиваться каждый день? 
Что значит «все»? Не толь
ко честно заработанные 
деньги, но и детали, кото
рые приносит он с работы 
для личного хозяйства? И, 
наконец, для блага какого 
человека? Бориса Желви
на? Спектакль предлагает 
зрителям больше вопросов, 
чем ответов. Но ведь эти 
вопросы касаются не толь
ко Желвина, они задевают 
лично нас —• в этом несом
ненная заслуга театра.

— За образом Желвина 
стоит явление, — говори
лось на обсуждении, — с 
которым мы сталкиваемся 
и в жизни, и в литературе. 
Явление это — бездухов
ность. Главное для Желви
на — Дом, Вещи, Деньги. 
К сожалению, пьеса и 
спектакль не дают биогра
фии Желвина. Не родился 
же он, в конце концов, со 
жгучей мечтой купить 
цветной телевизор... Не ис
следованы пока достаточно 
хорошо и социальные кор
ни страсти к приобрета
тельству, хотя этот упрек 
скорее можно бросить авто
ру пьесы, чем постановщи
ку и исполнителю.

— Л. Надеждин создает 
тип омерзительный, — гово
рит один из участников. — 
Пожалуй, больше, чем нуж
но, внимания уделяет вне
шней пластике, комикова- 
нию. Иногда за этим ус
кользает главное — содер
жание монологов Желвина.

Когда в первом дейст
вии, сидя за столом, он с 
ненавистью говорит о 
взгляде дочери — глаза в 
глаза, это куда страшнее, 
чем его пьяный разгул. Все 
— его собственность. Не 
только новый телевизор и 
недавно купленный холо
дильник, не только «устро
енный» дом, но и успехи 
сына, и заграничные поезд
ки Володи, которым из-за

Р Е Ц Е Н З И И
этого тоже можно кичиться. 
И дочь...

— Почему напивается 
Желвин? Потому что алко
голик? Но алкоголик не 
может столько работать, а 
Желвин работает, как вол! 
И почему, пьянея, он все 
больше задевает свою дочь 
Нину? Потому, что она как 
заноза, как изъян в его 
«ладно скроенном» мирке. 
Судья ли она? Нет, Нина не 
способна пока что осмыс
лить, судить, она, пожалуй, 
даже не живет, а тревожно 
существует. Единственный 
свет в окошке — любовь к 
Володе, причем любовь с 
единственным желанием: 
«Увези меня отсюда». Жал
ко ее? Да. И Желвина жал
ко. Ведь на душе у него 
что-то не то, если есть 
стремление заглушить, за
лить...

— Девочка — не героиня 
вовсе. Страшное, страстное 
желание человеческой бли
зости. И любовь — не лю
бовь. Все от того же жела
ния доверия и защиты. Ни
на (артистка Н. Солдатова) 
все время напряжена, ни 
минуты расслабления.

— Все поступки Нины в 
пьесе ■— и от бесстрашия 
души, и от инфантильно
сти. На первый взгляд, у 
них нулевые последствия. 
У Володи—семья. Попытка 
самоубийства не удалась... 
Но поступки Нины имеют 
не сюжетный, а идейный 
смысл. Что-то сдвинулось в 
Володе — и он приходит 
проститься с Ниной. Что- 
то произошло с Генкой. 
Первый раз в жизни он 
отказался от своего сча
стья. Первый раз почувст
вовал чужую боль. Первый 
раз пошел на прямой кон
фликт с отцом...

'— Спектакль-то и про 
Генку! О том, как у него, 
сильного и здорового, рву
щегося к «победам» Желви- 
на-второго, беззащитность 
Нины заставила проснуться 
человечность! А. Постнико
вым прекрасно сыграны 
перелом, переосмысление 
ценностей!

— И, кроме того, за Ген
кой—Постниковым опреде
леннее всех стоят наш се

годняшний день, современ
ность. Это успех молодого 
актера.

— Генка заставил Жел- 
вина извиниться перед Ни
ной. Но как? Боевой стой
кой каратиста, силой. 
Н. Солдатова играет Нину 
беззащитной, она как зве
рек, которого некому бзять 
на руки, погладить. И эта 
беззащитность противостоит 
в спектакле культу силы, 
воплощенному не только в 
Желвине, но и в Генке. Хо
рошо, что Генка не пошел 
на соревнования и не стал 
чемпионом города по кара
тэ. Будет замечательно, ес
ли Генка не станет вто
рым Желвиным. Финал 
спектакля не снимает про
тиворечий. Сидит семья за 
столом, подняли рюмки...

— На «Желвиных» на
блюдать зал не менее инте
ресно, чем следить за дей
ствием на сцене. Часть 
зрителей похохатывает,
сначала с готовностью реа
гируя на шуточки Генки, 
но со временем умолкает, 
и устанавливается какая-то 
неловкая тишина. Часть 
зала сопротивляется тому, 
что происходит на сцене, 
ей хочется закрыть глаза, 
отвернуться, не видеть, как 
живут Желвины. Во время 
антракта зрители расслаи
ваются с еще большей оче
видностью: спорят соседи
по ряду. Можно ли счи
тать искусством то, что по
казал театр?

На сцене потом произой
дет многое: , будет решать 
для себя проблемы любви, 
жизни и смерти Нина, 
вмиг повзрослеет на наших 
глазах Генка. Но эмоцио
нальное состояние, возник
шее вначале, не рассеет
ся. Сладкой жизни театр 
не пообещает. Это устраи
вает не всех, и раздаются 
вопросы: ■ а зачем такой 
спектакль? Большая же 
часть зрителей — на это 
указывает устойчивый ин
терес к «Желвиным» — 
уходит из театра, задумав
шись над очень серьезны
ми вопросами: почему они 
такие несчастливые, Жел
вины?. В чем их беда, в 
чем их вина? Сколько та
ких Желвиных вокруг?

Бытовая история, пред
ставленная на сцене ре
жиссером Ф. Григорьяном, 
художником В. Валериу- 
сом, артистами Л. Надеж
диным, Ю. Семеновой, 
А. Постниковым, Н. Солда
товой, Ю. Репиным, Г. Ку- 
кой, Л. Парфировой, не за
канчивается с последней 
репликой. Она, обладая 
« эффектом дальнодейст
вия», заставляет возвра
щаться к ней мыслью, 
вглядываться в окружаю
щую жизнь, в свою собст
венную...

М. МАРКОВА,
Н. ИВАНОВА.

РАЗЯЩИЙ КАРАНААШ КУКРЫНИКСОВ
МОСКВА. Боец-исполин 

пронзает трехгранным
штыком извивающуюся фи
гуру Гитлера. Над ним — 
призывно — чеканные 
строки: «Беспощадно раз
громим и уничтожим вра
га!» Этот плакат, рожден
ный в первый день Вели
кой Отечественной, 22 ию
ня 1941 года, словно эпиг
раф к выставке произведе
ний Кукрыниксов. Экспо
зиция, посвященная 40- 
летию битвы под Моск
вой, открылась в Доме ху
дожника на Кузнецком мо
сту. Она представляет собой 
своеобразную оперативную 
сводку боевой деятельно
сти мастеров-публицистов 
в годы войны.

Верные боевому жанру, 
остро отточенным держат 
Кукрыниксы свой сражаю
щийся карандаш. Опера
тивно откликаясь на собы
тия в мире, они и сегодня 
разоблачают поджигателей 
войны, расистов и неофа
шистов, врагов демократии 
и социализма.

НА СНИМКАХ: (справа
налево): народные худож
ники СССР, Герои Социа
листического Труда Н. Со
колов, М. Куприянов и 
П. Крылов; плакат худож
ников Кукрыниксов, соз
данный в первый день, Ве
ликой Отечественной вой
ны.

Фотохроника ТАСС.

В годы Великой Отечествен
ной войны Валентина Павлов
на Яшнева (девичья фамилия 
Ефимова) проходила службу  
сначала в 36-м, а затем в 15-м 
зенитно-прожекторных ба
тальонах. Вместе с ней слу
жили девушки из Сибири 
Фая Кондратова, Валентина 
Муравьева, Рита Данилкина. 
Командирами были - Анто-  
нид Романович Глухих, Ген
надий Каменев, Илья Тимофе
ев и другие. В. П. Яшнева 
просит откликнуться однопол
чан по адресу: 446350,
Жигулевск Куйбышевской
обл., м. р. Г-1, дом 18, кв. 5.

* * *

«Дорогая редакция, - -  пи
шут красные следопыты шко
лы N° 50 г. Херсона. —  От  
ветеранов Великой Отече
ственной войны мы узнали о 
смелом снайпере-сибиряке
Сергее Савенкове из Томской 
области. Старший сержант Са
венков не раз отличался, в 
боях. Сражался смелый воин 
в 4-й гвардейской танковой 
армии.

Мы переписываемся со мно
гими ветеранами. Мы обраща
емся в редакцию с надеждой: 
может быть, откликнутся уча
стники героической обороны 
и освобождения нашего края 
от фашистов. О павших пусть  
расскажут их близкие, боевые 
друзья. Пишите нам по ад
ресу: 325000, Херсон, ул.
Крымская, 135, средняя шко
ла № 50, поисковая группа».

СРЕДА, 30 ДЕКАБРЯ  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
15.55. Театр юного зрите

ля. Премьера телевизионного 
спектакля «Любовь и картош
ка». 17.50. «Спорт-81».

ТОМСК
18.30. Новости.

МОСКВА
18.45. «Сегодня в мире».

19.00. «Жизнь науки».
19.45. Премьера телевизион
ного художественного филь
ма f «Будь здоров, дорогой».
21.00. «Время». 21.35. «Шире 
круг». Эстрадная программа. 
23.35. «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

12.00. «Звездочет». Телеви
зионный журнал. 12.45. Чем
пионат СССР по волейболу. 
13.30. «Фильм — детям». «До
мино». По одноименной пове
сти Э. Сетон Томпсона.

ТОМСК
17.50. «Право быть первы

ми». Очерк о бригаде Н. Д. 
Лобажевич из треста Томек- 
жилстрой. 18.05. «Факел». Про
грамма для молодежи. 18.45. 
«Из зала суда». «Дядя Юра». 
19.20. Новости.

МОСКВА
19.45. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТОМСК

20.00. ' «Объединяет конеч
ная цель». О внедрении бри
гадного подряда на карандаш
ной фабрике. 20.30. «Служба 
здоровья».

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Миг 

удачи». Художественный те
лефильм.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

СП ОРТ | СПОРТ I СПОРТ
Н А  Л Ы Ж Н Е - Б А К Ч А Р Ц Ы

В рамках Всесоюзного 
конкурса «Лыжня-82 зо
вет!» прошли в Бакчаре 
соревнования на приз рай
онной газеты «Ленинское 
знамя».

Кубок, изготовленный то
карем райсельхозтехники 
Федором Заволоцким, был 
вручен команде райиспол
кома, которая по сумме 
баллов стала первой.

Лучшее время на первом 
этапе мужской эстафеты 
(4X5 км) пока'зал Алек
сандр Бардацкий (РОВД). 
Однако товарищи по коман
де не сумели использовать 
полученное преимущество и

оказались пятыми. Четвер
ка учителей Бакчарской 
средней школы успешно 
прошла эстафету, показав 
лучшее время. В составе 
команды — Юрий Старых, 
Владимир Прохоренко, Бо
рис Федоров, Владимир 
Гребенников.

Среди женщин в эстафе
те 4X3 км первенствовали 
физкультурницы совхоза 
«Сибирь» — повар Раиса 
Гуляева, учетчик Людмила 
Александрова, рабочие
Светлана Малина и Анна 
Пушкарева.

Впереди у бакчарцев — 
новые старты.

О. Ж ИНГЕЛЬ.

В Т Р У Д Е
В Михайловской роще 

состоялся спортивный пра
здник Октябрьского рай
она под девизом «Спорт и 
труд рядом идут» на пр.из 
Героя Социалистического 
Труда П. К. Афонина.

Выступивший на празд
ничном параде секретарь 
райкома КПСС А. В. Бон
дарев поздравил участников 
соревнований с выполнени
ем планов года и пожелал 
дальнейших трудовых и 
спортивных успехов. Флаг 
соревнований поднял брига
дир комсомольско-молодеж
ной бригады спичфабрики

И С П О Р Т Е
«Сибирь» И. Моисеев.

В празднике приняли 
участие цехи и бригады, 
досрочно выполнившие го
довые планы. В программу 
прздника были включены 
массовые лыжные состяза
ния, старты спортивных се
мей, эстафета четырех
угольников.

Победителями оказались 
коллективы электроцеха 
завода строительных мате
риалов, бригады В. Клепи
кова и Р. Салимова с 
ГПЗ-5. Призы победителям 
вручил П. К. Афонин.

Р. СТРЕБНЕВ.

Н О В О С Т И

Х О К К Е Я
ГРОНИНГЕН. Со счетом 

7:3 (4:3, 2:0, 1:0) хоккеисты 
сборной СССР выиграли в 
этом голландском городе 
товарищеский матч у 
команды Швеции. Шайбы 
у победителей забросили: 
Хомутов (три), Варнаков 
(две), Скворцов и Кожев
ников. ,

ФРАНКФУРТ-на-МАЙНЕ. 
Вторая сборная СССР по
бедила здесь хоккеистов 
ФРГ — 7:2 <2:0, 2:1, 3:1).
Голы в нашей команде за
били: Панин, Зыбин, Лебе
дев, Земченко, Фахрутди- 
нов, Земко и Овчинников.

ДАВОС. Выступающие в 
Швейцарии в розыгрыше 
Кубка Спенглера хоккеис
ты московского «Спартака» 
одержали победу над мест
ным клубом «Давос» — 10:4 
(7:1, 1:2, 2:1).

МИННЕСОТА. Молодеж
ная сборная СССР по хок
кею одержала в этом аме
риканском городе победу 
над командой Швейцарии
— 11:4 на продолжающем
ся в различных городах 
США и Канады чемпиона
те мира. Финны выиграли 
у сборной ФРГ — 8:4, а 
команда Чехословакии, ко
торая до этого шла без по
ражений, уступила шведам
— 4:6. (Корр. ТАСС).

Н е р о в н а я  игра «Буревестника»
Встречи томичей с но- 

рильчанами имели боль
шое значение для даль
нейшей турнирной судьбы 
команд. «Заполярник», до
быв неделю назад 4 важ
ных очка в Новосибирске, 
вновь вошел в число пре
тендентов на первенство. 
Томские же хоккеисты за
няли верхнюю строку таб
лицы и имели возможность 
закрепиться в роли лидера 
после первого круга.

В первом матче, однако, 
равной борьбы не получи
лось. «Буревестник» был 
сильнее в каждом периоде 
и к финальному свистку 
арбитров добился солидного 
пеоевеса в счете — 8:2.

Теперь отступать гостям

было некуда. Именно поэ
тому они начали повтор
ный поединок очень со
бранно и к его середине 
вели со счетом 4:0... Игра у 
студентов явно не шла, вя
ло и неохотно боролись за 
шайбу защитники, а напа
дающие никак не могли 
наладить совместные дей
ствия.

Но когда у «Буревестни
ка» игра, что называется, 
«идет», он неудержим. Пер
вая ответная шайба, забро
шенная П. Мандзием пе
ред самым перерывом, 
словно добавила сил томи
чам, и в заключительном 
периоде преимущество «За- 
полярника» стало таять на 
глазах. Кривых, Деткин и

Яблоков еще трижды за
жигают красный свет, за 
воротами гостей — 4:4!

И «Буревестник» пере
шел к игре на удер
жание ничейного результа
та, которая ему никогда не 
удавалась. За две .минуты 
до окончания встречи в су
толоке у ворот хозяев 
расторопнее всех оказался 
П. Абрамов, забросивший 
победную шайбу. Гости за
воевали два очень важных 
очка.

Однако борьба продол
жается. 9—10 января сту
денты встретятся с еще од
ним претендентом на побе
ду — новосибирским «Ма
шиностроителем».

С. КОЧЕНЕВ.

.jNHM

ТЕАТР ДРАМ Ы
30 декабря. «Пиргорой Вин

ни-Пуха» — 12. «Миссис Пай
пер ведет следствие» — 19 30.

Ш Ш Е Я
В К И Н ОТЕАТРАХ :

«РО Д И Н А»
30 декабря. «Три дня «Кон

дора» (две серин) — 8-30,
13-30, 16-10, 18-40. 21-15. «Под 
свист пуль» — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
30 декабря. «Будьте моим 

муж ем» — 8-40, 10-20.' 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20.
22. «Цыганское счастье» — 
8-40, 10-20. 12, 13-40, 15-20
17, 18-40, 20-20. 22. Зал кино
хроники. «Береги этот вечный 
свет» — 9, 11-20, 13-40. «Поет 
Карел Готт», «В цирке только 
женщины», «Российские зве
зды » — 10-05, 12-25, 14-45, 16, 
17-15.

«О К ТЯ Б РЬ»
30 декабря. «Бегемот Гуго»

— 10-30. «Будьте моим му
ж ем» — 9. 10-30, 12-40, 14-30, 
16-20. 18-10, 20. 21-50. «Снег
на зеленом поле» — 8-30
12-10, 14. 16, 17-40. 19-20. 21.

имени И. ЧЕРНЫ Х
30 декабря. «Кащей Бес

смертный» — 14-10. «Лю би
мый Раджа» (две серин) — 
9. 11-20. 13-40, 16, 18-30, 21.
«П о следам беглеца» — 9,
10-40, 12-20, 16. 17-40, 19-20,
21.

«П И ОНЕР»
30 декабря. Мультсборник 

№ 121 «Волшебная свирель»
— 9. 11. «Золуш ка» — 1 3 ,
15-10. 17. «Пираты XX века»
— 19, 21.

«С И БИ РЯ К »
30 декабря. «Сказка, рас

сказанная ночью» — 9-20.
«Щ ит и меч» (3-я и 4-я серии) 
— . 11, 13-30, 16. 18-30, 21.

ДВОРЕН К УЛ ЬТУРЫ  
«А В АН ГА РД »

30 декабря. «Филипп-ма- 
лы ш » — 15. «Тайна записной 
книжки» — 17, 19, 21.

ДОМ К УЛ ЬТ УРЫ  
«С И Б К А Б Е ЛЬ»

30 декабря. «У лан » — 15.
«Ж естокое лицо Нью-Йорка»
— 17-10, 19. 21.

К ЛУБ
Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ

30 декабря. «Возьму твою 
боль » — 14, 16, 18.

М ЕНЯЮ  двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(28 кв. м, есть балкон, 3-й 
этаж) в центре г. Красно
ярска на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Карташова, 31-в, кв. 42, 
тел. 4-38-21.

ТОМ СКИЙ ТЕАТР ДРАМ Ы  
Репертуар на январь 1983 года

2, 15, 23 А. Галин
«РЕ ТРО »

(современная история в 2-х действиях)
1, 26, 28, 31 А. Капков

«ЗОЛОТОЙ с л о н »
(комедия в 2-х актах)

3 А. Яковлев 
«РОДИТЕЛЬСКАЯ СУББОТА»

(пьеса в 2-х действиях)
4 Н. Гоголь 

«ЖЕНИТЬБА»
(совершенно невероятное событие в 2-х частях)

5, 21, 30 А. Кутерницкий
«СЦЕНЫ В ДОМЕ ЖЕЛВИНЫХ»

(пьеса в 2-х частях)
6 А. Соколова 

«ФАНТАЗИИ ФАРЯТЬЕВА»
(пьеса в 2-х действиях)

7 " М. Горький 
«ПОСЛЕДНИЕ»

(пьеса в -2-х действиях)
8, 24 А. Арбузов

«В ЭТОМ МИЛОМ СТАРОМ ДОМЕ»
(водевиль-мелодрама в 2-х действиях)

9, 19 Ф. Шиллер
«КОВАРСТВО И ЛЮБОВЬ»

(мещанская трагедия в 3-х действиях)
14, 22, 27, 29 Ф. Дюрренмат
Премьера

«ВИЗИТ СТАРОЙ ДАМЫ»
(трагическая комедия в 2-х действиях)

16 лауреат Ленинской премии Г. Марков,
Э. Шим

«ВЫ ЗО В»
(пьеса в 2-х частях)

17 Д. Попплуэлл
«МИССИС ПАЙПЕР ВЕДЕТ СЛЕДСТВИЕ»

(комедия-детектив в 3-х действиях)
20 Тирсо де Молина

«РЕВНИВАЯ К СЕБЕ САМОЙ»
(комедия в 2-х действиях)

31 (утро) Б. Заходер
Премьера *

«ПИРГОРОЙ ВИННИ-ПУХА»
(сказка в 2-х действиях)

Главный режиссер театра — заслуженный деятель 
искусств РСФСР, лауреат Государственной премии 
РСФСР Ф. Г. ГРИГОРЬЯН.

Начало Спектаклей: вечерних —• в 19 час. 30 мин.,
утренних — в 11 час., дневных — в 13 час. 30 мин.

Билеты продаются в кассе театра ежедневно с 10 до 
20 часов.

Принимаются заявки на коллективные посещения. 
Телефоны: 2-29-04 — касса, 2-28-46 — администратор, 

2-21-60 — заместитель директора.

Областное управление
коммунального хозяйства
сообщает, что в связи с 
присвоением разрядов ба
ням №№ 1, 2, 10, 12 г. Том
ска и бане № 1 г. Колпа- 
шева с 1.01.82 г. изменяется

плата за их посещение. 
Подробно с тарифами мо- 
-жно ознакомиться в обла
стном и городском управле
ниях коммунального хозяй
ства (телефоны 4-71-22, 
4-32-98) и в упомянутых 
банях.

ТОМ СКИЙ ТЕАТР Ю НОГО ЗРИТЕЛЯ
Репертуар на январь 1982 года

1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10
Театрализованная новогодняя игра 

«СПЕКТАКЛЬ»
Начало: 1 января — в 16 час. 30 мин.; в остальные 

дни — в 10 час. 30 мин. и 16 час. 30 мин.
14, 21, 31 П. Нилин, В. Молько

«ЖЕСТОКОСТЬ»
(пьеса в 2-х действиях)

— в 19 часов.
И. Токмакова, С. Прокофьева 

«СТРЕЛА РОБИН ГУДА»
(пьеса в 2-х действиях)

— в 18 часов.
А. Хмелик

«А ВСЕ-ТАКИ ОНА ВЕРТИТСЯ?., или 
ГУМАНОИД В НЕБЕ МЧИТСЯ...»

(шутка в 2-х действиях)
— в 18 часов.

Начало 
15, 29

Начало 
16, 28

Начало
17, 22, 30

- Лауреат Государственной премии СССР и премии Ле
нинского комсомола А. Александров

«НЕ ГРУСТИ, ШИШОК, Я ВЕРНУСЬ...» 
(грустная комедия в 2-х действиях)

Начало: 17 января — в 12 часов; 22 и 30 января — в 
18 часов.

17; 24 И. Карнаухова, Л. Браусевич
«АЛЕНЬКИЙ ЦВЕТОЧЕК»

(пьеса в 2-х действиях по мотивам сказки 
С. Т. Аксакова)

Начало: 17 января — в 18 часов; 24 января — в 12 и 
18 часов.

23, 31 Р. Киплинг
«...ТА, КОТОРАЯ ГУЛЯЛА САМА ПО СЕБЕ...»

(притча в 2-х действиях для детей от 6 до 60) 
Начало: 23 января — в 18 часов; 31 января — в 12 час. 
Касса работает ежедневно — с 10 до 20 часов. Пере

рыв — с 13 до 14 часов.
Принимаются коллективные заявки. Справки по тел. 

3-03-16. Наш адрес: ул. Вершинина, 17, ТЮЗ.

Томский машиностроительный техникум продолжает 
прием на подготовительные курсы для поступления в
техникум на дневное и вечернее отделения.

Принимаются лица, окончившие 8 и 10 классов.
Срок обучения — с 4 января по 1 июня 1982 года.
Время занятий — с 18 час. до 20 час. 30 мин.
Для поступления требуется представить: заявление

на имя директора техникума, квитанцию об уплате зц 
курсы. Оплата за курсы производится в техникуме в 
сумме 18 рублей.

Прием проводится ежедневно с 16 до 20 часов, кро
ме субботы и воскресенья, по адресу: Северный городок, 
корпус №  2.

Телефон: 5-80-61, доп. 8-45, 8-27.
Проезд троллейбусом №К» 1, 3, автобусом Н»№ 6, 9, 

21 до остановки «Путепровод».

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает для 
работы в издательство 
«Красное знамя»: печатни
ков, учеников печатников, 
наборщиков, учеников на
борщиков, учеников на 
фальцевальную машину, 
резчиков бумаги, елесарей-

наладчиков, подсобных ра
бочих.

Одиноким предоставляет
ся общежитие. Через пол
тора года издательство сда
ет жилой дом. ,

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, в отдел кад
ров, тел. 3-17-76.
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